
ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
об освобождении от наказания с применением принудительной меры 

медицинского характера 

г.Тюмень 14 июля 2009 г. 

Судья Калининского районного суда г. Тюмени Дягилев Р.В., 
с участием государственного обвинителя старшего помощника прокурора Калинин-
ского АО г. Тюмени Машуковой А.В., 
защитника Еремеева М.Е., представившего удостоверение № 179 и ордер № 0063 от 
24 ноября 2008 г., 
законного представителя лица, в отношении которого ведется производство о при-
менении принудительных мер медицинского характера, - Воронцова В.Н., 
при секретаре Крымовой О.А., 
рассмотрев в открытом судебном заседании материалы уголовного дела в отноше-
нии 
Субботина Алексея Михайловича. 5 мая 1965 г.р.. уроженца г. Тюмени, русского, 

гражданина Российской Федерации, имеющего 
среднее образование, проживающего в г. Тю-
мени, ул. Механизаторов 14, не женатого, не 
работающего, судимого 
1) 30 июля 1993 г. Нижневартовским город-
ским судом Тюменской области по ч. 2 ст. 2121 

УК РСФСР к двум годам исправительных ра-
бот с удержанием 20 % заработка в доход го-
сударства, 
2) 18 апреля 1994 г. Центральным районным 
судом г. Тюмени (с учетом постановления Тю-
менского областного суда от 29 августа 
1994 г.) по ч. 3 ст. 89. ч. 2 ст. 144 и ч. 3 ст. 144 
УК РСФСР с применением ст.ст. 40 и 41 УК 
РСФСР к семи годам шести месяцам лишения 
свободы, 
3) 16 сентября 1999 г. Калининским район-
ным судом г. Тюмени (с учетом постановления 
Свердловского районного суда г. Красноярска 
от 7 мая 2004 г.) по ч. 3 ст. 158, ч. 2 ст. 159, ч. 3 
ст. 30 ч. 2 ст. 167 и ч. 2 ст. 326 УК РФ с приме-
нением ч. 3 ст. 69 и ст. 70 УК РФ к пятнадцати 
годам лишения свободы, 
освобожденного 5 августа 2005 г. условно-
досрочно на не отбытую часть наказания три 
года один месяц пятнадцать дней, 

обвиняемого в совершении преступлений, предусмотренных п.п. «а», «в» и «з» ч. 2 
ст. 126 и п.п. «а» и «в» ч. 2 ст. 163 УК РФ. 

УСТАНОВИЛ: 

В неустановленный день в начале декабря 2007 г. Новоселов В.Г.. приговор в 
отношении которого вступил в законную силу, достоверно зная о наличии у своего 
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знакомого Полозкова С.В. дорогостоящей автомашины «Тойота Камри», 
г.н. Е 876 УХ 72, умышленно, из корыстных побуждений, в целях завладения дан-
ной автомашиной, сообщил Субботину A.M. и Воробьевой А.Д., приговор в отно-
шении которой вступил в законную силу, о высоком материальном достатке Полоз-
кова С.В. и предложил им завладеть имуществом Полозкова С.В. путем предъявле-
ния последнему незаконных требований передачи указанного имущества. 

Субботин A.M. и Воробьева А.Д. с предложением Новоселова В.Г. согласи-
лись, после чего Новоселов В.Е. и Субботин A.M. разработали план совершения 
преступления, согласно которому Воробьева А.Д. должна была познакомиться с 
Полозковым С.В., спровоцировать его на вступление с ней в половую связь, после 
чего Новоселов В.Е. и Субботин A.M. должны были использовать этот факт как на-
думанный предлог для создания у Полозкова С.В. мнимых имущественных обяза-
тельств перед ними. 

В неустановленный день в начале декабря 2007 г. в вечернее время возле 
гаража № 20/21 гаражного кооператива «Импульс», расположенного по 
ул. Нагорной г. Тюмени, Воробьева А.Д., реализуя совместный с Субботиным A.M. 
и Новоселовым В.Г. преступный умысел, направленный на незаконное завладение 
имуществом Полозкова С.В., действуя по указанию Субботина A.M. в соответствии 
с отведенной ей преступной ролью, инсценировала ситуацию случайного 
знакомства с Полозковым С.В. 

8 декабря 2007 г. в вечернее время Воробьева А.Д., реализуя совместный с 
Субботиным A.M. и Новоселовым В.Е. преступный умысел, направленный на 
незаконное завладение имуществом Полозкова С.В., действуя по указанию 
Субботина A.M. в соответствии с отведенной ей преступной ролью, пригласила 
Полозкова С.В. в заранее приисканную Субботиным A.M. квартиру, расположенную 
по адресу: г. Тюмень ул. Широтная, д. 108. корп. 2, кв. 55, где под надуманными 
предлогами должна была удерживать Полозкова С.В. до приезда в квартиру 
установленного лица и Новоселова В.Е., но Полозков С.В. ушел из квартиры до 
прибытия туда Субботина A.M. и Новоселова В.Е. 

После этого Субботин A.M. и Новоселов В.Е. изменили совместный 
преступный план, направленный на незаконное завладение имуществом 
Полозкова С.В., и, распределив между собой роли, договорились о совместном 
похищении Полозкова С.В. в гараже № 20/21 гаражного кооператива «Импульс», 
расположенного по ул. Нагорной г. Тюмени, не поставив при этом Воробьеву А.Д. в 
известность об изменении своих планов. 

Для совместного участия в похищении Полозкова С.В. Субботин A.M. и 
Новоселов В.Е. привлекли к совершению преступления Сухарникова Д.И. и 
Сычева А.С., приговор в отношении которых вступил в законную силу, распределив 
между собой преступные роли, согласно которым Сухарников Д.И. должен был, 
действуя совместно и согласовано с Субботиным A.M. и Новоселовым В.Е. 
захватить Полозкова С.В. в гараже № 20/21 гаражного кооператива «Импульс», 
расположенного по ул. Нагорной г. Тюмени, и на автомобиле ВАЗ-21102, 
г.н. В 704 МА 72, принадлежащем Сычеву А.С., перевезти его в заранее 
приисканное Субботиным A.M. место, а Сычев А.С. должен был, действуя 
совместно и согласованно с Субботиным A.M. и Новоселовым В.Е. предоставить 
свой автомобиль ВАЗ-21102, г.н. В 704 МА 72 для перевозки Полозкова С.В. из 
гаража № 20/21 гаражного кооператива «Импульс», расположенного по 
ул. Нагорной г. Тюмени, в заранее приисканное Субботиным A.M. место. 

10 декабря 2007 г. около 07 час. 30 мин. Субботин A.M., Новоселов В.Г. и 
Сухарников Д.И., реализуя совместный умысел на похищение Полозкова С.В. для 
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последующего предъявления ему незаконного требования передачи имущества, а 
также Сычев А.С., который по предварительной договоренности с Субботиным 
A.M. должен был предоставить свою автомашину для перемещения Полозкова С.В. 
от места его захвата к месту последующего удержания, прибыли к гаражу № 20/21 
гаражного кооператива «Импульс», расположенного по ул. Нагорной г. Тюмени, 
после чего, действуя согласно распределенным ролям, Субботин A.M. и 
Сухарников Д.И. вошли в гараж, где Субботин A.M. повалил Полозкова С.В. на пол 
и натянул ему на глаза вязаную шапку таким образом, что он не мог видеть 
окружающих, а Сухарников Д.И. насильно усадил Полозкова С.В. на заднее сиденье 
автомобиля ВАЗ-21102, г.н. В 704 МА 72, принадлежащего Сычеву А.С. последний, 
реализуя совместную с Субботиным A.M. договоренность об оказании содействия в 
перемещении Полозкова С.В. от места его захвата к месту последующего 
удержания, действуя согласно отведенной ему роли, по указанию Субботина A.M. 
на своей автомашине ВАЗ-21102, г.н. В 704 МА 72, перевез Полозкова С.В. в 
заранее приисканную Субботиным A.M. квартиру, расположенную по адресу: 
г. Тюмень, ул. Широтная, д. 108. корп. 2, кв. 55, причем во время движения к 
указанному дому в автомашине находился Сухарников Д.И., который удерживал 
Полозкова С.В. так, чтобы его туловище было наклонено к коленям и он не мог 
видеть, в каком направлении движется автомобиль. 

По прибытию к д. 108 корп. 2 по ул. Широтной г. Тюмени, Сухарников Д.И., 
продолжая реализовывать совместный с Субботиным A.M. и Новоселовым В.Г. 
умысел на похищение Полозкова С.В., действуя согласно отведенной ему роли, по 
указанию Субботина A.M. вывел Полозкова С.В. из автомобиля Сычева А.С. и 
провел в кв. 55 указанного дома, где Субботин A.M. и Сухарников Д.И. удерживали 
Полозкова С.В. помимо его воли до 17 час. 10 декабря 2007 г. 

Во время удержания Полозкова С.В. в указанной квартире, Сухарников Д.И. 
увидев, что тот пытается сиять вязаную шапку, надетую на голову потерпевшего 
так, чтобы она закрывала глаза, не согласовывая свои действия с Субботиным A.M. 
и Новоселовым В.Г., нанес Полозкову С.В. не менее трех ударов по голове и шее 
диванной подушкой, причинив последнему телесные повреждения в виде тупой 
травмы правого уха - разрыва барабанной перепонки и кровоподтеков стенок 
слухового прохода, причинивших легкий вред здоровью как вызвавшее 
кратковременное его расстройство. 

Во время удержания Полозкова С.В. в указанной квартире в период времени 
с 07 час. 45 мин. до 17 час. 10 декабря 2007 г., Субботиным A.M. в присутствии 
Сухарникова Д.И. в отношении потерпевшего выдвигались незаконные требования 
имущественного характера. 

Добившись согласия Полозкова С.В. на выполнение своих требований, Суб-
ботин A.M., Новоселов В.Г.. Сухарников Д.И. и Сычев А.С., действуя согласовано, 
около 17 час. 10 декабря 2007 года на принадлежащей Сычеву А.С. автомашине 
ВАЗ 21102, г.н. В 704 МА 72 привезли Полозкова С.В. к его дому, расположенному 
по адресу: г. Тюмень, ул. Ямская, д. 52, где освободили его, после чего По-
лозков С.В. передал Субботину A.M. денежные средства в сумме 50000 руб. при ус-
ловии, что в течение ближайших дней передаст еще 100000 руб. 

14 декабря 2007 г. в дневное время Полозков С.В., действуя по требованию 
Субботина A.M., в третьем подъезде д. 52 по ул. Ямской г. Тюмени оставил деньги 
в сумме 50000 руб., которые по указанию Субботина A.M. забрал Новоселов В.Г. и 
непосредственно после получения денег был задержан сотрудниками милиции. 
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10 декабря 2007 г. в период времени с 07 час. до 07 час. 45 мин. в процессе 
захвата потерпевшего Полозкова С.В. в принадлежащем ему гараже в гаражном 
кооперативе «Импульс» по ул. Нагорной г. Тюмени и перемещения его в кв. 55 
д. 108 корп. 2 по ул. Широтной г. Тюмени, Субботин A.M. и Сухарников Д.И., 
приговор в отношении которого вступил в законную силу, сообщили 
Полозкову С.В., что подозревают его в изнасиловании несовершеннолетней 
девушки, но если девушка его не опознает, то они Полозкова С.В. отпустят. 

10 декабря 2007 г. около 07 час.45 мин. после того, как Субботин A.M. и 
Сухарников Д.И. привели Полозкова С.В. в кв. 55 д. 108 корп. 2 по ул. Широтной 
г. Тюмени, находящаяся там Воробьева А.Д., приговор в отношении которой 
вступил в законную силу, продолжая реализовывать совместный с 
Субботиным A.M. и Новоселовым В.Г., приговор в отношении которого вступил в 
законную силу, умысел на вымогательство имущества Полозкова С.В., действуя 
согласно отведенной ей роли, сказала заранее оговоренную фразу «Да, это он» так, 
чтобы это слышал Полозков С.В. 

После этого Субботин A.M., осуществляя совместный с Новоселовым В.Г. и 
Воробьевой А.Д. умысел на вымогательство имущества Полозкова С.В., действуя 
согласно отведенной ему роли, потребовал от Полозкова С.В. передачи им 
принадлежащей Полозкову С.В. автомашины «Тойота Камри», а когда 
Субботину A.M. стало известно, что автомашина заложена в банк в качестве 
обеспечения кредита, то он потребовал от Полозкова С.В. передачи 300000 руб., 
угрожая при этом уничтожением принадлежащей Полозкову С.В. автомашины 
«Тойота Камри». 

Реально воспринимая высказанную угрозу уничтожением принадлежащей 
ему автомашины «Тойота Камри» и опасаясь ее осуществления. Полозков С.В., чья 
воля к сопротивлению была подавлена, вынужден был согласиться выполнить 
незаконные требования Субботина A.M., пообещав ему передать денежные 
средства в сумме 150000 руб., при этом 50000 руб. он должен был передать 
непосредственно после своего освобождения. 

Добившись согласия Полозкова С.В. на выполнение своих требований, Суб-
ботин A.M. и Новоселов В.Г.. продолжая осуществлять свой совместный с Воробье-
вой А.Д. умысел на завладение имуществом Полозкова С.В., а также Сухар-
ников Д.И. и Сычев А.С., действуя согласовано, около 17 час. 10 декабря 2007 года 
на принадлежащей Сычеву А.С. автомашине ВАЗ 21102, г.н. В 704 МА 72 привезли 
Полозкова С.В. к его дому, расположенному по адресу: г. Тюмень, ул. Ямская, д. 52, 
где Полозков С.В. передал Субботину A.M. денежные средства в сумме 50000 руб. 

14 декабря 2007 г. в дневное время Полозков С.В., действуя по требованию 
Субботина A.M., в третьем подъезде д. 52 по ул. Ямской г. Тюмени оставил деньги 
в сумме 50000 руб., которые по указанию Субботина A.M. забрал Новоселов В.Г. и 
непосредственно после получения денег был задержан сотрудниками милиции. 

Факт совершения Субботиным A.M. похищения Полозкова С.В. подтвержда-
ется показаниями потерпевшего и свидетелей обвинения, а также материалами уго-
ловного дела, исследованными в ходе судебного следствия: 

- оглашенными в судебном заседании в порядке, предусмотренном ч. 1 
ст. 281 УПК РФ, показаниями потерпевшего Полозкова С.В., который, будучи до-
прошен на предварительном следствии, пояснял, что в августе 2007 г. он приобрел 
автомашину «Тойота Камри», при этом недостающую сумму в размере 300000 руб. 
он взял в кредит, предоставив в обеспечение кредита в залог приобретаемый авто-
мобиль. У него также имеются два гаража, расположенные в районе Лестотехнику-
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ма, на ул. Нагорной г. Тюмени, гаражи расположены рядом и не имеют между со-
бой перегородки, там он ставил свою автомашину. В начале декабря 2007 г., точную 
дату Полозков С.В. не помнит, в вечернее время он приехал в гараж, чтобы поста-
вить туда автомашину, и когда он загонял машину в гараж, то к нему подошла де-
вушка, впоследствии оказавшаяся Воробьевой А.Д., и сказала, что заблудилась и не 
может найти выход из гаражей. Полозков С.В. проводил Воробьеву А.Д. до оста-
новки общественного транспорта, и договорился с ней встретиться, оставив свою 
визитку с сотовым телефоном. 8 декабря 2007 г. Полозков С.В. по просьбе Воробье-
вой А.Д. встретился с ней, они посидели в кафе, после чего Воробьева А.Д. попро-
сила его помочь отремонтировать сломавшийся сливной бачок в ее квартире. По-
лозков С.В. согласился и вместе с Воробьевой А.Д. приехали к одному из домов по 
ул. Широтной г. Тюмени поднялись на пятый этаж и подошли к двери, расположен-
ной справа при выходе из лифта. Воробьева А.Д. ключом открыла указанную дверь 
и они вошли в квартиру. При входе он сразу услышал шум журчащий воды, доно-
сившийся из туалета, а пройдя на кухню, обратил внимание, что линолеум там точ-
но такой же, как у него в спальне. Всего он находился в указанной квартире не бо-
лее получаса после чего уехал. 10 декабря 2007 г. около 7 час. 30 мин. По-
лозков С.В. пришел к своему гаражу, подготовился к предстоящему рабочему дню и 
сложил необходимые инструменты в стоящую в гараже машину «Москвич». Перед 
тем, как завести двигатель машины, Полозков С.В. стал открывать ворота гаража, в 
этот момент в гараж ворвались несколько молодых людей, которые повалили его на 
иол лицом вниз и натянули находившуюся на нем шапку так, чтобы она закрывала 
глаза. Данные молодые люди, которых Полозков С.В. не успел рассмотреть, потре-
бовали отдать им телефон, ключи и документы, что Полозков С.В. и сделал. Через 
некоторое время он услышал, как к гаражу подъехала машина, его подняли и силой, 
вопреки его воли вывели из гаража и посадили на заднее сидение подъехавшей ма-
шины. С обоих сторон от него сидели какие-то люди и держали его, наклонив голо-
ву почти в пол, после чего машина поехала. Ехали они не менее 20 мин., приехав в 
какое-то место, ему на глаза поверх шапки повязали еще какую-то повязку, одели 
очки и вывели из машины. Полозков С.В. не видел, куда его ведут, но слышал звук 
закрывающейся металлической двери, которые обычно ставят в подъездах, его про-
вели на три или четыре ступеньки вверх, завели в лифт и лифт поехал вверх. Когда 
лифт остановился, они вышли и прошли направо, после чего Полозкова С.В. завели 
в какое-то помещение, где он услышал шум льющейся воды. Один из молодых лю-
дей спросил «это он, или нет» и женский голос ответил «это он», этот голос он уз-
нал, это была Воробьева А.Д. Через щель между лицом и шапкой Полозков С.В. за-
метил, что линолеум в помещении, куда его привели, точно такой же, как на кухне 
квартиры у Воробьевой А.Д. и как у него дома. После этого Полозков С.В. понял, 
что находится в той же квартире, куда 8 декабря 2007 г. приходил с Воробь-
евой А.Д. Далее один молодой человек сказал, что раз его девушка опознала, то он 
должен ей подарить свою машину «Тойота Камри». В какой-то момент один из мо-
лодых людей отлучался, а когда вернулся, то сказал, что машину Полозкова С.В. 
перегнали в другое место для подстраховки. Полозков С.В. пояснил молодым лю-
дям. что его машина куплена в кредит и находится в залоге у банка. Тогда молодые 
люди ему предложили вместо машины отдать им 300 тыс. рублей. Он объяснил им, 
что таких денег у него нет, и что он сможет передать 150000 руб. по частям. В про-
цессе разговора по поводу передачи денег ему было сказано, что если он обманет 
молодых людей, требовавших у него деньги, то они сожгут его автомашину. После 
этого кто-то из молодых людей под диктовку Полозкова С.В. набрал номер его до-
машнего телефона, Полозкову С.В. поднесли трубку телефона к уху и сказали, что-
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бы он попросил своих родных подготовить деньги. Полозков С.В. поговорил с ба-
бушкой, которой сказал, что ему по работе срочно необходимо 50000 руб. и она 
сказала, что приготовит деньги. Тогда Полозкова С.В. вывели из квартиры, они 
спустились на лифте, вышли из подъезда и его сразу же посадили на заднее сидение 
машины. После этого его везли около 20 мин., как он понял в район «Дома оборо-
ны». Остановившись, молодые люди сказали Полозкову С.В., чтобы он поднялся на 
второй этаж, и только там снял повязку с глаз, что Полозков С.В. и сделал, после 
чего поднялся к себе домой взял деньги и сбросил их между лестничными пролета-
ми. Также Полозков С.В. пояснил, что в гараже, в квартире, где его удерживали, и в 
подъезде его дома с ним разговаривал только один из молодых людей. Когда он на-
ходился в квартире, то этот молодой человек куда-то отлучался и с ним находился 
другой молодой человек, голос которого похож на голос Сухарникова Д.И. В это 
время Полозков С.В. движениями мышц лица попытался поднять выше натянутую 
на глаза шапку и Сухарников Д.И. нанес ему несколько ударов неизвестным пред-
метом, по ощущениям похожим на боксерскую перчатку. Новоселова В.Г. он в га-
раже не видел, голоса его ни в гараже, ни в машине, на которой его возили, ни в 
квартире, в которой его удерживали. Полозков С.В. не слышал. Кроме этого моло-
дые люди обнаружили у него банковскую карточку и требовали сообщить, сколько 
денег находится на счете и код доступа, но Полозков С.В. пояснил, что на счете де-
нег пет, эту карточку он использует для гашения кредита. 11 декабря 2007 г. около 
17 час. Полозкову С.В. на мобильный телефон позвонил молодой человек, который 
спросил у пего, выполнит ли он их требования о передаче денег, на что По-
лозков С.В. сказал, что в ближайшие два дня соберет деньги в сумме 50000 руб. По-
лозков С.В. обратился в УБОГ1 при ГУВД Тюменской области, сообщил о произо-
шедшем и сотрудники милиции вручили ему деньги для передачи похитителям. По-
сле этого 13 декабря 2007 г. ему вновь позвонил молодой человек и спросил, нашел 
ли он деньги, на что Полозков С.В. ответил утвердительно. По требованию этого 
человека Полозков С.В. в обеденное время 14 декабря 2007 г. оставил сверток с 
деньгами под лестницей в своем подъезде. Позднее ему стало известно, что при по-
лучении этих денег был задержан его сосед Новоселов В.Г. (т. 2, л.д. 195 - 205, 
2 0 8 - 2 1 0 , 211 - 2 1 3 , 214 - 2 1 6 , 2 1 7 - 2 2 0 ) ; 

- оглашенными в судебном заседании в порядке, предусмотренном ч. 1 
ст. 281 УГ1К РФ. показаниями свидетеля Новоселова В.Г., данными им на предвари-
тельном следствии, где он пояснял, что в августе 2007 г. его сосед Полозков С.В. ку-
пил машину «Тойота Камри», в связи с чем у него возникла идея забрать указанную 
машину у Полозкова С.В. Об этом Новоселов В.Г. сообщил своему знакомому Суб-
ботину A.M. В декабре 2007 г. он и Субботин A.M. познакомились с Воробьевой 
А.Д., которой рассказали, что можно заработать денег, для этого ей необходимо бы-
ло познакомиться с Полозковым С.В. После этого Новоселов В.Г. и Субботин A.M. 
разработали план, согласно которого Воробьева А.Д. должна была познакомиться с 
Полозковым С.В., после чего сказать, что Полозков С.В. ее изнасиловал. В связи с 
этим Новоселов В.Г. и Субботин A.M. должны были выдвинуть Полозкову С.В. тре-
бование о передаче им автомашины. Для осуществления этого плана Субботин A.M. 
нашел квартиру в районе МЖК г. Тюмени, куда Воробьева А.Д. должна была при-
вести Полозкова С.В. Воробьева А.Д., действуя по указанию Субботина A.M., по-
знакомилась с Полозковым С.В. и привела его в найденную Субботиным квартиру, 
где должна была удерживать под благовидными предлогами до приезда Ново-
селова В.Г. и Субботина A.M. Однако Полозков С.В. уехал из квартиры до приезда 
туда Новоселова В.Г. и Субботина A.M. После этого Новоселов В.Г. и Суббо-
тин A.M. договорились, что заберут Полозкова С.В. из гаража и привезут в кварти-
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ру. расположенную в районе МЖК г. Тюмени, где предъявят его для опознания Во-
робьевой А.Д. Воробьева А.Д. должна будет опознать Полозкова С.В., сказав, что 
это он изнасиловал ее. По указанию Субботина A.M. Воробьева А.Д. узнала точное 
время, когда Полозков С.В. утром 10 декабря 2007 г. придет в гараж за машиной. 
10 декабря 2007 г. ему на сотовый телефон позвонил Субботин A.M. и сообщил, что 
Полозков С.В. уже находится в квартире. Он приехал в указанную квартиру, где на-
ходился Полозков С.В.. у которого на глазах была натянута шапка. В квартире также 
находились Субботин A.M., Воробьева А.Д., Сухарников Д.И., Сычев А.С. Суббо-
тин A.M. стал требовать от Полозкова С.В. передачи машины, но после того как По-
лозков С.В. сообщил, что машина находится в залоге, Субботин A.M. потребовал от 
него передачи денежных средств в сумме 150000 руб. Полозков С.В. согласился, но 
пояснил, что указанную сумму он сможет передавать частями. После этого они от-
пустили Полозкова С.В., взамен он передал Субботину A.M. денежные средства. 
Субботин A.M. передал ему и каждому, кто участвовал в похищении по 3000 руб. 
(т. 1, л.д. 177 - 182, т. 3, л.д. 51 - 54, 126 - 131, 132 - 136, 173 - 178, 182 - 185, 194 -
197); 

- протоколом явки с повинной Новоселова В.Г., где он добровольно сообщил 
о том, что совместно с Субботиным A.M.. Сухарниковым Д.И. и Сычевым А.С. он 
принимал участие в похищении из гаража № 20/21 гаражного кооператива «Им-
пульс», расположенного по ул. Нагорной г. Тюмени, Полозкова С.В. и в вымога-
тельстве у последнего денежных средств (т. 3, л.д. 117-118) ; 

- протоколом проверки показаний Новоселова В.Г. на месте, согласно кото-
рому Новоселов В.Г в гаражном кооперативе «Импульс», расположенном по ул. На-
горной г. Тюмени, в д. 108 корп. 2 по ул. Широтной г. Тюмени и у д. 52 по ул. Ям-
ской г. Тюмени последний подробно показал и воспроизвел на месте обстоятельства 
произошедшего (т. 3, л.д. 137 - 154); 

- оглашенными в судебном заседании в порядке, предусмотренном ч. 1 
ст. 281 УПК РФ, показаниями свидетеля Воробьевой А.Д., данными ей на предва-
рительном следствии, где она поясняла, что в начале декабря 2007 г. она познако-
милась с Новоселовым В Т . и Субботиным A.M., которые рассказали ей, что можно 
заработать деньги. Для этого ей необходимо было познакомиться с Полозко-
вым С.В. и заманить его на квартиру, после чего она должна была сказать, что По-
лозков С.В. ее изнасиловал, а Субботин A.M. и Новоселов В.Г. выдвинут требова-
ния Полозкову С.В. о передаче им машины. Для этого Субботин A.M. нашел квар-
тиру в районе МЖК г. Тюмени, куда она должна была привести Полозкова С.В. По 
указанию Субботина A.M. Воробьева А.Д. познакомилась с Полозковым С.В. и 
привела его в подысканную Субботиным A.M. квартиру, где под благовидным 
предлогом должна была удерживать Полозкова С.В. до приезда туда Новосе-
лова В.Г. и Субботина A.M., но Полозков С.В. уехал из квартиры до приезда туда 
Новоселова ВТ. и Субботина A.M. 9 декабря 2007 г. Воробьева А.Д., действуя по 
указанию Субботина А.С., выяснила точное время, когда Полозков С.В. утром 
10 декабря 2007 г. будет забирать машину из гаража. Утром 10 декабря 2007 г. ей 
позвонил Субботин A.M. и велел ехать в квартиру, куда она ранее привозила По-
лозкова С.В., и ждать там. Воробьева А.Д. приехала в квартиру, которая расположе-
на в районе МЖК г. Тюмени, где стала ждать Субботина A.M. и Новоселова В.Г. 
Около 8 час. в квартиру зашли Субботин A.M., Новоселов ВТ. , Сухарников Д.И. и 
Сычев А.С., которые привезли с собой Полозкова С.В. Она произнесла оговорен-
ную фразу: «Да, это, он», после чего Полозкова С.В. стали удерживать на кухне, где 
Субботин A.M. требовал от Полозкова С.В. передачи машины. После того как По-
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лозков С.В. сообщил Субботину A.M., что машина находится в залоге, тот потребо-
вал от Полозкова С.В. передачи денежных средств в сумме 150000 руб. На требова-
ние Субботина А.С. Полозков С.В. согласился, но пояснил, что указанную сумму он 
сможет передавать частями. После чего они отпустили Полозкова С.В.. взамен По-
лозков С.В. передал Субботину A.M. денежные средства. Субботин A.M. передал 
ей. Новоселову В.Г., Сухарникову Д.И. и Сычеву А.С. по 3000 руб. Сычев А.С. ни-
каких требований не выдвигал, находился в квартире в комнате, сама она также ни-
каких требований к Полозкову С.В. не выдвигала, предъявляли ли какие-либо тре-
бования к Полозкову С.В. Новоселов В.Г. и Сухарников Д.И., она не слышала, все 
разговоры с Полозковым С.В. вел Субботин A.M. (т.1, л.д. 183 - 197, т. 3, л.д. 43 -
4 6 , 4 7 - 5 9 , 8 7 - 9 0 , 100 - 1 1 1); 

- протоколом явки с повинной Воробьевой А.Д., где она добровольно сооб-
щил о том, что совместно с Субботиным A.M. и Новоселовым В.Г. он принимала 
участие в вымогательстве у Полозкова С.В. денежных средств (т. 3, л.д. 55 - 57); 

- протоколом проверки показаний Воробьевой А.Д. на месте, согласно кото-
рому в гаражном кооперативе «Импульс», расположенном по ул. Нагорной г. Тю-
мени и в д. 108 корп. 2 по ул. Широтной г. Тюмени Воробьева А.Д. подробно пока-
зала и воспроизвела на месте обстоятельства произошедшего (т. 3, л.д. 60 - 79); 

- оглашенными в судебном заседании в порядке, предусмотренном ч. 1 
ст. 281 УПК РФ, показаниями свидетеля Сухарникова Д.И., который, будучи до-
прошен па предварительном следствии, пояснял, что 9 декабря 2007 г. он встретил-
ся с Новоселовым В.Г., который сказал, что нужна его помощь в разговоре с муж-
чиной, который изнасиловал малолетнюю девушку, на что Сухарников Д.И. согла-
сился. Утром 10 декабря 2007 г. Новоселов В.Г. приехал за ним на машине, которой 
управлял Субботин A.M., после чего они проехали в гаражный кооператив «Им-
пульс» по ул. Нагорной г. Тюмени. Там Новоселов В.Г. и Субботин A.M. рассказали 
ему, что необходимо захватить Полозкова С.В. и отвезти его на квартиру, где они 
собирались с ним разговаривать по поводу изнасилования девочки. В гаражном 
кооперативе он и Субботин A.M. забежали в гараж, где находился Полозков С.В., 
Субботин А.С. повалил Полозкова С.В. на пол, надел ему на глаза шапку, после че-
го Сухарников Д.И. посадил Полозкова С.В. в машину Сычева А.С., куда также сел 
Сухарников Д.И., Субботин A.M. и Новоселов В.Г. поехали на машине Суб-
ботина A.M. На двух машинах они перевезли Полозкова С.В. в квартиру, располо-
женную по адресу: г. Тюмень, ул. Широтная д. 108, корп. 2 кв. 55. В квартире уже 
находилась Воробьева А.Д.. которая произнесла фразу: «Да, это, он». Полоз-
кова С.В. стали удерживать на кухне, где Субботин A.M. требовал от Полоз-
кова С.В. передачи машины. После того как Полозков С.В. сообщил Субботи-
ну A.M., что машина находится в залоге, тот потребовал от Полозкова С.В. переда-
чи денежных средств в сумме 150000 руб. На требование Субботина А.С. По-
лозков С.В. согласился, но пояснил, что указанную сумму он сможет передавать 
частями. В процессе удержания Полозкова С.В. на кухне Сухарников Д.И. подуш-
кой от дивана нанес Полозкову С.В. несколько ударов по уху, т.к. тот пытался под-
нять надетую ему на глаза шапку. После чего они отпустили Полозкова С.В., взамен 
Полозков С.В. передал Субботину A.M. денежные средства. Субботин A.M. передал 
ему, Новоселову В.Г., Воробьевой А.Д. и Сычеву А.С. по 3000 руб. (т. 3, л.д. 47 -
50, 206 - 211. 225 - 228. 237 - 240); 

- протоколом явки с повинной Сухарникова Д.И., где он добровольно сооб-
щает о том, что совместно с Новоселовым В.Г. и Субботиным A.M. совершил по-
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хищение Полозкова С.В. из гаража №20/21 гаражного кооператива «Импульс», рас-
положенного по ул. Нагорной г. Тюмени (т. 3, л.д. 198 - 199); 

- протоколом проверки показаний Сухарникова Д.И. на месте, согласно ко-
торому в гаражном кооперативе «Импульс», расположенному по ул. Нагорной 
г. Тюмени, в д. 108 корп. 2 по ул. Широтной г. Тюмени и у д. 52 по ул. Ямской 
г. Тюмени Сухарников Д.И. подробно показал и воспроизвел на месте обстоятель-
ства произошедшего (т. 3, л.д. 2 1 3 - 2 1 8 ) ; 

- оглашенными в судебном заседании в порядке, предусмотренном ч. 1 
ст. 281 УПК РФ, показаниями свидетеля Сычева А.С., данными им на предвари-
тельном следствии, где он пояснял, что вечером 9 декабря 2007 г. ему позвонил 
Субботин A.M. и сказал, что утром 10 декабря 2007 г. необходимо встретиться. Ут-
ром он подъехал на своей машине ВАЗ-2110. г.н. В 704 МА 72, на кольцо в районе 
«Дома обороны». Там его ждали Субботин A.M., Новоселов В.Г. и Сухарни-
ков Д.И., которые сидели в машине Субботина A.M. Субботин A.M. и Ново-
селов В.Г. сказали, что необходимо вместе с ними проехать в гаражный кооператив 
по ул. Нагорной г. Тюмени. Там Субботин A.M. и Сухарников Д.И. ворвались в га-
раж и через несколько минут Сухарников Д.И. посадил на заднее сиденье автома-
шины Сычева А.С. молодого человека, оказавшегося впоследствии Полозко-
вым С.В., у которого на глазах была натянута шапка. Субботин A.M. сказал ему, что 
он должен помочь в перевозке указанного человека к дому, который покажет Суб-
ботин A.M. Вместе с Полозковым С.В. на заднее сиденье автомашины сел Сухарни-
ков Д.И., который наклонил голову Полозкова С.В. к коленям, и они поехали в рай-
он МЖК г. Тюмени. Субботин A.M. и Новоселов В.Г. поехали на машине Субботи-
на A.M. На двух машинах они перевезли Полозкова С.В. в квартиру, расположен-
ную по адресу: г. Тюмень, ул. Широтная д. 108, корп. 2 кв. 55. В квартире находи-
лась Воробьева А.Д., которая произнесла фразу: «Да, это. он», после чего По-
лозкова С.В. провели на кухню, а Сычев А.С. остался в комнате. Через некоторое 
время они также на двух машинах перевезли Полозкова С.В. к д. 52 по ул. Ямской 
г. Тюмени, где отпустили, после чего Субботин A.M. передал ему 3000 руб. (т. 3, 
л.д. 40 - 42, 250 - 254. 255 - 264, 289 - 292); 

- протоколом явки с повинной Сычева А.С., где он добровольно сообщает о 
том, что совместно с Новоселовым В.Г., Субботиным A.M. и Сухарниковым Д.И. 
совершил похищение Полозкова С.В. из гаража №20/21 гаражного кооператива 
«Импульс», расположенного по ул. Нагорной г. Тюмени (т. 3, л.д.241 - 243); 

- протоколом проверки показаний Сычева А.С. на месте, согласно которому 
в гаражном кооперативе «Импульс», расположенному по ул. Нагорной г. Тюмени, в 
д. 108 корп. 2 по ул. Широтной г. Тюмени, у д. 52 по ул. Ямской г. Тюмени 
Сычев А.С. подробно показал и воспроизвел на месте обстоятельства произошед-
шего (т. 3, л.д. 265 - 276); 

- протоколом явки с повинной Кирноз В.В., где он добровольно сообщает о 
том, что присутствовал при похищении Новоселовым В.Г., Субботиным A.M., Су-
харниковым Д.И. и Сычевым А.С. Полозкова С.В. из гаража №20/21 гаражного 
кооператива «Импульс», расположенного по ул. Нагорной г. Тюмени (т. 2, л.д. 274 -
276); 

- оглашенными в судебном заседании в порядке, предусмотренном ч. 1 
ст. 281 УПК РФ, показаниями свидетеля Кирноз В.В., данными им на предвари-
тельном следствии, где он пояснял, что 9 декабря 2007 г. его знакомый Новоселов 
В.Г. рассказал ему, что один мужчина изнасиловал его знакомую, и что необходимо 
помочь при разговоре с ним. Кирноз В.В. согласился присутствовать при разговоре. 



10 

10 декабря 2007 г. около 7 час. к нему на машине приехали Сычев А.С. и Сухарни-
ков Д.И., с которыми он поехал к гаражу № 20/21 в гаражном кооперативе «Им-
пульс», расположенном по ул. Нагорной г. Тюмени. Сухарников Д.И. и Суббо-
тин A.M. зашли в гараж, он зашел за ними и увидел, что Субботин A.M. и Сухарни-
ков Д.И. повалили на пол молодого человека, оказавшегося впоследствии Полозко-
вым С.В., натянули ему на глаза шапку и забрали ключи от машины. После чего 
этого Сухарников Д.И. вывел Полозкова С.В. из гаража и посадил в машину 
Сычева А.С., куда также на переднее пассажирское сиденье сел Кирноз В.В., а Су-
харников Д.И. сел на заднее сиденье вместе с Полозковым С.В. Они проехали к 
д. 108 корп. 2 по ул. Широтной г. Тюмени, где завели Полозкова С.В. в кв. 55 ука-
занного дома. В квартире находилась Воробьева А.Д., которая на вопрос Суб-
ботина A.M., тот ли это мужчина, сказала, что это он. Кирноз В.В. находился в 
квартире и не понимал, что происходит, пытался спросить у Субботина A.M., для 
чего Полозкова С.В. привезли в указанную квартиру, но Субботин A.M. ответил, 
что это его не касается. Он и Сычев А.С. находились практически все время в ком-
нате, пили чай, смотрели телевизор. Спустя некоторое время Кирноз В.В. попросил 
Субботина A.M., чтобы тот отвез его на работу, и Субботин A.M. согласился. Ново-
селов В.Г., Субботин A.M. и Кирноз В.В. сели в машину Субботина A.M. и поехали 
в сторону ДК «Строитель», где они его высалили. Кирноз В.В. не слышал, требова-
ли ли от Полозкова С.В. передачи какого-либо имущества, в его присутствии ударов 
Полозкову С.В. никто не наносил (т. 2, л.д. 278 - 281); 

- оглашенными в судебном заседании в порядке, предусмотренном ч. 1 
ст. 281 УПК РФ, показаниями свидетеля Дусаевой А.Д. данными ей на предвари-
тельном следствии, где она поясняла, что проживает в кв. 55 д. 108 корп. 2 по 
ул. Широтной г. Тюмени. 10 декабря 2007 г. она находилась в г. Поябрьске, и в ее 
квартире ни ее самой, ни кого-либо из ее родственников не было. Из г. Ноябрьска 
она приехала 11 декабря 2007 г. (т. 2, л.д. 250 - 254); 

- оглашенными в судебном заседании в порядке, предусмотренном ч. 1 
ст. 281 УПК РФ, показаниями свидетеля Павлова А.Ф., данными им на предвари-
тельном следствии, где он пояснял, что в середине ноября 2007 г. он встретился с 
Субботиным A.M. и Новоселовым В.Г. на автомойке, расположенной на ул. Авто-
ремонтная г. Тюмени. Субботин A.M. сказал Павлову А.Ф.. что ему необходимо 
где-нибудь отдохнуть с подругой. У Павлова А.Ф. в это время были ключи от квар-
тиры его знакомой Дусаевой А.Д., которая проживает в г. Тюмени, ул. Широтная 
д. 108, корп. 2, кв. 55, и которая в то время уезжала в г. Ноябрьск. Павлов А.Ф., не 
подумав о последствиях, сказал об этом Субботину A.M. и по просьбе Суббо-
тина A.M. передал ему ключи от квартиры Дусаевой А.Д. Спустя некоторое время 
Субботин A.M. вернул Павлову А.Ф. ключи от квартиры Дусаевой А.Д. С кем Суб-
ботин A.M. приходил в квартиру Дусаевой А.Д., Павлову А.Ф. неизвестно (т. 2, 
л.д. 255 - 2 6 1 , 2 6 2 - 2 6 5 ) ; 

- оглашенными в судебном заседании в порядке, предусмотренном ч. 1 
ст. 281 УПК РФ, показаниями свидетеля Полозковой Г.А., данными ей на предвари-
тельном следствии, где она поясняла, что вечером 10 декабря 2007 г. ей позвонил ее 
внук Полозков С.В. и сказал, что ему по работе срочно нужны деньги в сумме 
50000 руб. Полозкова Г.А. сказала ему, что деньги ему даст, после чего через неко-
торое время Полозков С.В. пришел в квартиру, взял деньги и вышел. Почти сразу 
же он вернулся, был подавлен. Позднее Полозков С.В. рассказывал ей, что 10 де-
кабря 2007 г., когда он пришел в гараж за машиной, кто-то сзади ударил его по го-
лове и одел на глаза какую-то повязку, после этого его начали избивать. Через неко-



11 

торое время его посадили в какую-то машину и повезли в неизвестном направле-
нии. Затем его завели также в неизвестную квартиру, однако позднее, когда повязка 
на глазах немного сползла, он понял, что находится в квартире Воробьевой А.Д.. с 
которой ранее познакомился в гаражном кооперативе. Полозков С.В. также сказал, 
что в квартире неизвестные лица начали требовать у него денежные средства в раз-
мере 150000 руб. за освобождение. Полозков С.В. согласился, при этом денежные 
средства вымогателям Полозков С.В. должен был передать частями по 50000 руб., 
первую часть - в течении получаса после освобождения. После этого неизвестные 
лица привезли его к д. 52 по ул. Ямской г. Тюмени, втолкнули в подъезд и оставили 
там с завязанными глазами. После этого Полозков С.В, пришел домой, взял у По-
лозковой Г.А. деньги в сумме 50000 руб. и сбросил их вниз в подъезде (т. 3, л.д. 7 -
Ю); 

- оглашенными в судебном заседании в порядке, предусмотренном ч. 1 
ст. 281 УПК РФ, показаниями свидетеля Ревякина Ф.С., данными им на предвари-
тельном следствии, где он пояснял, что 11 декабря 2007 г. Полозков С.В. попросил 
у пего крупную сумму денег. Ревякин Ф.С. стал расспрашивать Полозкова С.В. о 
том, что произошло, и тот рассказал, что утром 10 декабря 2007 г., когда Полозков 
С.В. пришел в гараж за машиной, туда ворвались четверо парней, которые увезли 
его в какую-то квартиру и удерживали там весь день. В квартире указанные моло-
дые люди требовали от него переоформить на них его машину « Тойота Камри», а 
когда Полозков С.В. сказал им, что данная автомашина находится в залоге у банка, 
то они потребовали у него передать им 150000 руб. Лишь когда Полозков С.В. со-
гласился отдать им деньги в сумме 50000 руб., они его отпустили, оставшиеся день-
ги Полозков С.В. должен был им передать позднее. При этом Полозков С.В. пояс-
нил Ревякину Ф.С., что боится, что если он не выполнит требования указанных лю-
дей. то его машину сожгут (т. 2, л.д. 282 - 284); 

- оглашенными в судебном заседании в порядке, предусмотренном ч. 1 
ст. 281 УПК РФ, показаниями свидетеля Копытова С.Н., данными им на предвари-
тельном следствии, где он пояснял, что состоит в должности старшего оперуполно-
моченного по особо важным делам УБОП при ГУВД по Тюменской области. 12 де-
кабря 2007 г. в УБОП обратился Полозков С.В., который пояснил, что 10 декабря 
2007 г. его похитили из его гаража, после чего отвезли на квартиру, где удерживали 
против его воли и выдвигали требования о передаче имущества. 14 декабря 2007 г., 
в ходе проведения оперативно-розыскных мероприятий был задержан Новосе-
лов В.Г., который добровольно написал явку с повинной, в которой изложил, что он 
причасген к похищению и вымогательству денежных средств у Полозкова С.В. 
Также Новоселов В.Г. пояснил, что организационную функцию, предоставление 
квартиры, а также привлечение к совершению преступления других лиц осуществ-
лял Субботин A.M. при задержании у Новоселова В.Г. были изъяты деньги в сумме 
50000 руб. и пневматический пистолет. Деньги ранее были при понятых переданы 
Полозкову С.В., чтобы он передал их людям, вымогавшим у него деньги (т. 2, 
л.д. 285 - 2 8 9 ) ; 

- оглашенными в судебном заседании в порядке, предусмотренном ч. 1 
ст. 281 УПК РФ. показаниями свидетеля Калимулина Р.Ю., данными им на предва-
рительном следствии, где он пояснял, что состоит в должности начальника отделе-
ния УБОП при ГУВД по Тюменской области. 12 декабря 2007 г. в УБОП обратился 
Полозков С.В., который пояснил, что 10 декабря 2007 г. его похитили из его гаража, 
после чего отвезли на квартиру, где удерживали против его воли и выдвигали тре-
бования о передаче имущества. 14 декабря 2007 г., в ходе проведения оперативно-
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розыскных мероприятий был задержан Новоселов В.Г., который добровольно напи-
сал явку с повинной, в которой изложил, что он причастен к похищению и вымога-
тельству денежных средств у Полозкова С.В. Также Новоселов В.Г. пояснил, что 
организационную функцию, предоставление квартиры, а также привлечение к со-
вершению преступления других лиц осуществлял Субботин A.M. при задержании у 
Новоселова В.Г. были изъяты деньги в сумме 50000 руб. и пневматический писто-
лет. Деньги ранее были при понятых переданы Полозкову С.В., чтобы он передал 
их людям, вымогавшим у него деньги. Кроме того, Новоселов В.Г. пояснил, что к 
совершению указанных преступлений причастны Воробьева А.Д., Субботин A.M., 
Сухарников Д.П., Сычев А.С., которые также были задержаны по подозрению в по-
хищении Полозкова С.В. и вымогательства у него денежных средств (т. 2, л.д. 290 -
303); 

- оглашенными в судебном заседании в порядке, предусмотренном ч. 1 
ст. 281 УПК РФ, показаниями свидетеля Михайлова В.Г., данными им на предвари-
тельном следствии, где он пояснял, что состоит в должности старшего оперуполно-
моченного по особо важным делам УБОП при ГУВД по Тюменской области. 12 де-
кабря 2007 г. в УБОП обратился Полозков С.В., который пояснил, что 10 декабря 
2007 г. его похитили из его гаража, после чего отвезли на квартиру, где удерживали 
против его воли и выдвигали требования о передаче имущества. 14 декабря 2007 г., 
в ходе проведения оперативно-розыскных мероприятий был задержан Новосе-
лов В.Г., который добровольно написал явку с повинной, в которой изложил, что он 
причастен к похищению и вымогательству денежных средств у Полозкова С.В. 
Также Новоселов В.Г. пояснил, что организационную функцию, предоставление 
квартиры, а также привлечение к совершению преступления других лиц осуществ-
лял Субботин A.M. при задержании у Новоселова В.Г. были изъяты деньги в сумме 
50000 руб. и пневматический пистолет. Деньги ранее были при понятых переданы 
Полозкову С.В., чтобы он передал их людям, вымогавшим у него деньги. Кроме то-
го, Новоселов В.Г. пояснил, что к совершению указанных преступлений причастны 
Воробьева А.Д., Субботин A.M., Сухарников Д.И., Сычев А.С., которые также были 
задержаны по подозрению в похищении Полозкова С.В. и вымогательства у него 
денежных средств (т. 3, л.д. 15 - 25); 

- оглашенными в судебном заседании в порядке, предусмотренном ч. 1 
ст. 281 УПК РФ. показаниями свидетеля Муравьева С.Ю., данными им на предвари-
тельном следствии, где он пояснял, что состоит в должности старшего оперуполно-
моченного по особо важным делам УБОП при ГУВД по Тюменской области. 12 де-
кабря 2007 г. в УБОП обратился Полозков С.В., который пояснил, что 10 декабря 
2007 г. его похитили из его гаража, после чего отвезли на квартиру, где удерживали 
против его воли и выдвигали требования о передаче имущества. 14 декабря 2007 г., 
в ходе проведения оперативно-розыскных мероприятий был задержан Новосе-
лов В.Г., который добровольно написал явку с повинной, в которой изложил, что он 
причастен к похищению и вымогательству денежных средств у Полозкова С.В. 
Также Новоселов В.Г. пояснил, что организационную функцию, предоставление 
квартиры, а также привлечение к совершению преступления других лиц осуществ-
лял Субботин A.M. при задержании у Новоселова В.Г. были изъяты деньги в сумме 
50000 руб. и пневматический пистолет. Деньги ранее были при понятых переданы 
Полозкову С.В., чтобы он передал их людям, вымогавшим у него деньги. Кроме то-
го, Новоселов В.Г. пояснил, что к совершению указанных преступлений причастны 
Воробьева А.Д., Субботин A.M., Сухарников Д.И., Сычев А.С., которые также были 
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задержаны по подозрению в похищении Полозкова С.В. и вымогательства у него 
денежных средств (т. 3, л.д. 26 - 32); 

- оглашенными в судебном заседании в порядке, предусмотренном ч. 1 
ст. 281 УПК РФ. показаниями свидетеля Касьянова А.Н.. который пояснил, что 
14 декабря 2007 г. он находился возле д. 52 по ул. Ямской г. Тюмени, когда услы-
шал шум. Подойдя к подъезду, он увидел, что происходит задержание человека, как 
позднее он узнал Новоселова В.Г. Сотрудники милиции пригласили его участвовать 
в качестве понятого при досмотре Новоселова В.Г. В ходе досмотра у Ново-
селова В.Г. был изъят сверток, в котором были обнаружены 50 денежных купюр 
номиналом 1000 руб. каждая. Новоселов В.Г. пояснил, что указанные денежные 
средства он взял на полу в подъезде д. 52 по ул. Ямской г. Тюмени и должен был 
передать другому человеку, кому именно, Новоселов В.Г. не пояснил. После дос-
мотра денежные средства были упакованы в конверт, оклеены, и опечатаны (т. 2, 
л.д. 2 4 4 - 2 4 9 ) ; 

- оглашенными в судебном заседании в порядке, предусмотренном ч. 1 
ст. 281 УПК РФ, оказаниями свидетеля Семенова А.П., который пояснил, что 14 де-
кабря 2007 г. он находился возле д. 52 по ул. Ямской г. Тюмени, когда услышал 
шум. Подойдя к подъезду, он увидел, что происходит задержание человека, как 
позднее он узнал Новоселова В.Г. Сотрудники милиции пригласили его участвовать 
в качестве понятого при досмотре Новоселова В.Г. В ходе досмотра у Ново-
селова В.Г. был изъят сверток, в котором были обнаружены 50 денежных купюр 
номиналом 1000 руб. каждая. Новоселов В.Г. пояснил, что указанные денежные 
средства он взял на полу в подъезде д. 52 по ул. Ямской г. Тюмени и должен был 
передать другому человеку, кому именно, Новоселов В.Г. не пояснил. После дос-
мотра денежные средства были упакованы в конверт, оклеены, и опечатаны (т. 3, 
л.д. 1 - 6); 

- актом пометки и вручения денег, в соответствии с которым Полозкову С.В. 
переданы 50 денежных купюр номиналом 1000 руб., серии и номера купюр занесе-
ны в протокол (т. 1. л.д. 232 - 245); 

- протоколом досмотра Новоселова В.Г., в ходе которого у него обнаружены 
50 денежных купюр номиналом 1000 руб.. серии и номера которых совпадают с 
указанными в протоколе передачи Полозкову С.В. денежных средств, пневматиче-
ский пистолет и два сотовых телефона (т. 1, л.д. 246 - 247); 

- протоколом изъятия у Новоселова В.Г. 50 денежных купюр номиналом 
1000 руб., серии и номера которых совпадают с указанными в протоколе передачи 
Полозкову С.В. денежных средств, пневматического пистолета и двух сотовых те-
лефонов (т. 1, л.д. 248 - 249); 

- протоколом осмотра места происшествия - участка местности напротив 
первого подъезда д. 52 по ул. Ямской г. Тюмени, где 14 декабря 2007 г. был задер-
жан Новоселов В.Г. (т. 1, л.д. 250 - 257); 

- протоколом осмотра места происшествия - третьего подъезда д. 52 по 
ул. Ямской г. Тюмени, где Полозков С.В. оставил денежные средства, которые за-
брал Новоселов В.Г. (т. 1, л.д. 258 - 263); 

- протоколом осмотра места происшествия - участка местности перед гара-
жами №№ 1 9 - 2 2 и гараж №№ 20/21 гаражного кооператива «Импульс», располо-
женного по ул. Нагорной г. Тюмени, в котором произошел захват Полозкова С.В. 
(т. 1, л.д. 275 - 2 8 2 ) ; 

- протоколом осмотра места происшествия - гаража № 20/21 гаражного коо-
ператива «Импульс», расположенного по ул. Нагорной г. Тюмени, в котором про-
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изошел захват Полозкова С.В., в ходе осмотра места происшествия изъяты три 
окурка сигарет «Русский стиль» (т. 1, л.д. 289 - 294); 

- протоколом осмотра места происшествия - кв. 55 д. 108 корп. 2 по ул. Ши-
ротной г. Тюмени, в которой удерживали Полозкова С.В. (т. 1. л.д. 266 - 274); 

- протоколом осмотра места происшествия - участка местности, располо-
женного между д. 52 по ул. Ямской и д. 70 по ул. Димитрова г. Тюмени, куда Суб-
ботин A.M. после совершения преступления перегнал автомашину «Тойота Камри», 
принадлежащую Полозкову С.В. (т. 1, л.д. 298 - 302); 

- протоколом осмотра места происшествия - участка местности, располо-
женного у д. 22 по ул. Белинского г. Тюмени, и автомашины «Тойота Камри», 
г.н. Е 876 УХ 72. передачи которой у Полозкова С.В. требовали Новоселов В.Г., 
Субботин A.M. и Воробьева А.Д. (т. 1, л.д. 303 - 309); 

- протоколом осмотра места происшествия - участка местности у ТЦ «Эль-
дорадо», расположенного на пересечении ул. Мельникайте и ул. 50 лет Октября 
г. Тюмени, где Воробьева А.Д. по предварительной договоренности с Новосе-
ловым В.Е. и Субботиным A.M. должна был сеть в машину Полозкова С.В. (т. 1, 
л.д. 2 8 4 - 2 8 8 ) ; 

- протоколом осмотра предметов - трех окурков сигарет «Русский стиль», 
изъятых в ходе осмотра места происшествия - гаража № 20/21 гаражного коопера-
тива «Импульс», расположенного по ул. Нагорной г. Тюмени (т. 1, л.д. 295 - 296); 

-протоколом выемки у Сычева С.П. автомашины ВАЗ-2110, 
г.н. В 704 МА 72, и свидетельства о регистрации транспортного средства 72 НН 
№ 534166 (т. 2, л.д. 2 - 5 ) ; 

- протоколом осмотра предметов - автомашины ВАЗ-2110. г.н. В 704 МА 72, 
и свидетельства о регистрации транспортного средства 72 НН № 534166, в ходе ос-
мотра с сидений автомашины изъяты три отрезка дактопленки с микроволокнами 
(т. 2, л.д. 7 - 1 1 ) ; 

- протоколом выемки у Сухарникова Д.И. трико черного цвета (т. 2, л.д. 16 
20); 

- протоколом выемки у Полозкова С.В. куртки камуфляжной и камуфляжно-
го комбинезона (т. 2, л.д. 22 - 26); 

- протоколом осмотра предметов - трико черного цвета, изъятых у Сухарни-
кова Д.И., куртки камуфляжной и камуфляжного комбинезона, изъятых у Полозко-
ва С.В. (т. 2, л.д. 2 7 - 2 9 ) ; 

- протоколом выемки у Михайлова В.Е. 50 денежных купюр номиналом 
1000 руб., мобильного телефона «Nokia» и мобильного телефона «LG» изъятых у 
Новоселова В.Е. при его задержании (т. 2, л.д. 34 - 36); 

- протоколом осмотра предметов - 50 денежных купюр номиналом 
1000 руб., изъятых у Новоселова В.Г. при его задержании (т. 2, л.д. 37 - 45); 

- протоколом осмотра предметов - мобильного телефона «Nokia» и мобиль-
ного телефона «ЕС» изъятых у Новоселова В.Е. при его задержании (т. 2, л.д. 46 -
47); 

- заключением эксперта № 327 от 31 января 2008 г., в соответствии с выво-
дами которого травма правого уха: разрыв барабанной перепонки и кровоподтеки 
стенок слухового прохода у Полозкова С.В. причинила легкий вред здоровью (по 
признаку кратковременного расстройства его) и возникла от действия тупого пред-
мета, возможно 10 декабря 2007 г. (т. 2, л.д. 61); 

- заключением эксперта № 769/02-1 от 28 мая 2008 г., в соответствии с выво-
дами которого на переднем правом сидении автомобиля ВАЗ-2110, 
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г.н. В 704 МА 72, имеются два полиакрилонитрильных волокна темно-зеленого цве-
та. схожие с соответствующими волокнами мехового воротника куртки и входящи-
ми в состав трикотажного полотна резинки-ластик куртки потерпевшего По-
лозкова С.В. (т. 2, л.д. 94 - 102); 

- заключением эксперта № 460 от 21 мая 2008 г., в соответствии с выводами 
которого на двух окурках сигарет обнаружена слюна человека, происхождение ко-
торой от Сухарникова Д.И. не исключается, Полозкову С.В., Субботину A.M. и Но-
воселову В.Г. слюна на этих окурках принадлежать не может ввиду иной групповой 
принадлежности, на третьем окурке также обнаружена слюна человека, происхож-
дение которой возможно от Новоселова В.Г., Полозкову С.В. и Субботину A.M. 
данная слюна принадлежать не может из-за иной групповой характеристики, а слю-
на Сухарникова Д.И. на этом окурке может присутствовать лишь в виде примеси 
(т. 2, л.д. 82 - 86). 

Показания потерпевшего и свидетелей обвинения последовательны, согласо-
ваны и не противоречат материалам уголовного дела. 

Таким образом, Субботин A.M. совершил преступление, предусмотренное 
п.п. «а» и «з» ч. 2 ст. 126 УК РФ - похищение человека, совершенное группой лиц 
по предварительному сговору, из корыстных побуждений. 

Суд полагает, что указанная квалификация полностью нашла свое подтвер-
ждение - в судебном заседании установлено, что Субботин A.M., Новоселов В.Г. и 
Сухарников Д.И. заранее договорились о совместных действиях по захвату потер-
певшего, его перемещению в приисканное Субботиным A.M. место и удержанию в 
указанном месте. Установлено также, что Субботин A.M. и Новоселов В.Г. заранее 
договорились о похищении потерпевшего с целью предъявления к нему требований 
имущественного характера. 

Вместе с тем, суд исключает из обвинения Субботина A.M. квалифицирую-
щий признак «применение насилия, опасного для жизни или здоровья», т.к. в су-
дебном заседании не установлен факт предварительной договоренности между 
Субботиным A.M., Новоселовым В.Г. и Сухарниковым Д.И. о том, что к потерпев-
шему при похищении будет применено насилие, кроме того государственный обви-
нитель отказался от обвинения Субботина A.M. по данному квалифицирующему 
признаку. 

Факт совершения Субботиным A.M. вымогательства имущества Полозко-
ва С.В. подтверждается показаниями потерпевшего и свидетелей обвинения, а так-
же материалами уголовного дела, исследованными в ходе судебного следствия: 

- оглашенными в судебном заседании в порядке, предусмотренном ч. 1 
ст. 281 УПК РФ. показаниями потерпевшего Полозкова С.В., который, будучи до-
прошен на предварительном следствии, пояснял, что в августе 2007 г. он приобрел 
автомашину «Тойота Камри», при этом недостающую сумму в размере 300000 руб. 
он взял в кредит, предоставив в обеспечение кредита в залог приобретаемый авто-
мобиль. У него также имеются два гаража, расположенные в районе Лестотехнику-
ма, на ул. Нагорной г. Тюмени, гаражи расположены рядом и не имеют между со-
бой перегородки, там он ставил свою автомашину. В начале декабря 2007 г., точную 
дату Полозков С.В. не помнит, в вечернее время он приехал в гараж, чтобы поста-
вить туда автомашину, и когда он загонял машину в гараж, то к нему подошла де-
вушка, впоследствии оказавшаяся Воробьевой А.Д., и сказала, что заблудилась и не 
может найти выход из гаражей. Полозков С.В. проводил Воробьеву А.Д. до оста-
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новки общественного транспорта, и договорился с ней встретиться, оставив свою 
визитку с сотовым телефоном. 8 декабря 2007 г. Полозков С.В. по просьбе Воробье-
вой А.Д. встретился с ней. они посидели в кафе, после чего Воробьева А.Д. попро-
сила его помочь отремонтировать сломавшийся сливной бачок в ее квартире. По-
лозков С.В. согласился и вместе с Воробьевой А.Д. приехали к одному из домов по 
ул. Широтной г. Тюмени поднялись на пятый этаж и подошли к двери, расположен-
ной справа при выходе из лифта. Воробьева А.Д. ключом открыла указанную дверь 
и они вошли в квартиру. При входе он сразу услышал шум журчащий воды, доно-
сившийся из туалета, а пройдя на кухню, обратил внимание, что линолеум там точ-
но такой же, как у него в спальне. Всего он находился в указанной квартире не бо-
лее получаса после чего уехал. 10 декабря 2007 г. около 7 час. 30 мин. По-
лозков С.В. пришел к своему гаражу, подготовился к предстоящему рабочему дню и 
сложил необходимые инструменты в стоящую в гараже машину «Москвич». Перед 
тем, как завести двигатель машины, Полозков С.В. стал открывать ворота гаража, в 
этот момент в гараж ворвались несколько молодых людей, которые повалили его на 
пол лицом вниз и натянули находившуюся на нем шапку так, чтобы она закрывала 
глаза. Данные молодые люди, которых Полозков С.В. не успел рассмотреть, потре-
бовали отдать им телефон, ключи и документы, что Полозков С.В. и сделал. Через 
некоторое время он услышал, как к гаражу подъехала машина, его подняли и силой, 
вопреки его воли вывели из гаража и посадили на заднее сидение подъехавшей ма-
шины. С обоих сторон от него сидели какие-то люди и держали его, наклонив голо-
ву почти в пол, после чего машина поехала. Ехали они не менее 20 мин., приехав в 
какое-то место, ему на глаза поверх шапки повязали еще какую-то повязку, одели 
очки и вывели из машины. Полозков С.В. не видел, куда его ведут, по слышал звук 
закрывающейся металлической двери, которые обычно ставят в подъездах, его про-
вели на три или четыре ступеньки вверх, завели в лифт и лифт поехал вверх. Когда 
лифт остановился, они вышли и прошли направо, после чего Полозкова С.В. завели 
в какое-то помещение, где он услышал шум льющейся воды. Один из молодых лю-
дей спросил «это он, или нет» и женский голос ответил «это он», этот голос он уз-
нал, это была Воробьева А.Д. Через щель между лицом и шапкой Полозков С.В. за-
метил, что линолеум в помещении, куда его привели, точно такой же, как на кухне 
квартиры у Воробьевой А.Д. и как у него дома. После этого Полозков С.В. понял, 
что находится в той же квартире, куда 8 декабря 2007 г. приходил с Воробь-
евой А.Д. Далее один молодой человек сказал, что раз его девушка опознала, то он 
должен ей подарить свою машину «Тойота Камри». В какой-то момент один из мо-
лодых людей отлучался, а когда вернулся, то сказал, что машину Полозкова С.В. 
перегнали в другое место для подстраховки. Полозков С.В. пояснил молодым лю-
дям, что его машина куплена в кредит и находится в залоге у банка. Тогда молодые 
люди ему предложили вместо машины отдать им 300 тыс. рублей. Он объяснил им, 
что таких денег у него нет, и что он сможет передать 150000 руб. по частям. В про-
цессе разговора по поводу передачи денег ему было сказано, что если он обманет 
молодых людей, требовавших у него деньги, то они сожгут его автомашину. После 
этого кто-то из молодых людей под диктовку Полозкова С.В. набрал номер его до-
машнего телефона, Полозкову С.В. поднесли трубку телефона к уху и сказали, что-
бы он попросил своих родных подготовить деньги. Полозков С.В. поговорил с ба-
бушкой, которой сказал, что ему по работе срочно необходимо 50000 руб. и она 
сказала, что приготовит деньги. Тогда Полозкова С.В. вывели из квартиры, они 
спустились на лифте, вышли из подъезда и его сразу же посадили на заднее сидение 
машины. После этого его везли около 20 мин., как он понял в район «Дома оборо-
ны». Остановившись, молодые люди сказали Полозкову С.В., чтобы он поднялся на 
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второй этаж, и только там снял повязку с глаз, что Полозков С.В. и сделал, после 
чего поднялся к себе домой взял деньги и сбросил их между лестничными пролета-
ми. Также Полозков С.В. пояснил, что в гараже, в квартире, где его удерживали, и в 
подъезде его дома с ним разговаривал только один из молодых людей. Когда он на-
ходился в квартире, то этот молодой человек куда-то отлучался и с ним находился 
другой молодой человек, голос которого похож на голос Сухарникова Д.И. В это 
время Полозков С.В. движениями мышц лица попытался поднять выше натянутую 
на глаза шапку и Сухарников Д.И. нанес ему несколько ударов неизвестным пред-
метом, по ощущениям похожим на боксерскую перчатку. Новоселова В.Г. он в га-
раже не видел, голоса его ни в гараже, ни в машине, на которой его возили, ни в 
квартире, в которой его удерживали, Полозков С.В. не слышал. Кроме этого моло-
дые люди обнаружили у него банковскую карточку и требовали сообщить, сколько 
денег находится на счете и код доступа, но Полозков С.В. пояснил, что на счете де-
нег нет, эту карточку он использует для гашения кредита. 11 декабря 2007 г. около 
17 час. Полозкову С.В. на мобильный телефон позвонил молодой человек, который 
спросил у него, выполнит ли он их требования о передаче денег, на что По-
лозков С.В. сказал, что в ближайшие два дня соберет деньги в сумме 50000 руб. По-
лозков С.В. обратился в УБОП при ГУВД Тюменской области, сообщил о произо-
шедшем и сотрудники милиции вручили ему деньги для передачи похитителям. По-
сле этого 13 декабря 2007 г. ему вновь позвонил молодой человек и спросил, нашел 
ли он деньги, на что Полозков С.В. ответил утвердительно. По требованию этого 
человека Полозков С.В. в обеденное время 14 декабря 2007 г. оставил сверток с 
деньгами под лестницей в своем подъезде. Позднее ему стало известно, что при по-
лучении этих денег был задержан его сосед Новоселов В.Г. (т. 2, л.д. 195 - 205, 
2 0 8 - 2 1 0 , 211 - 2 1 3 , 2 1 4 - 2 1 6 , 2 1 7 - 2 2 0 ) ; 

- оглашенными в судебном заседании в порядке, предусмотренном ч. 1 
ст. 281 УПК РФ, показаниями свидетеля Новоселова В.Г., данными им на предвари-
тельном следствии, где он пояснял, что в августе 2007 г. его сосед Полозков С.В. ку-
пил машину «Тойота Камри», в связи с чем у пего возникла идея забрать указанную 
машину у Полозкова С.В. Об этом Новоселов В.Г. сообщил своему знакомому Суб-
ботину A.M. В декабре 2007 г. он и Субботин A.M. познакомились с Воробьевой 
А.Д., которой рассказали, что можно заработать денег, для этого ей необходимо бы-
ло познакомиться с Полозковым С.В. После этого Новоселов В.Г. и Субботин A.M. 
разработали план, согласно которого Воробьева А.Д. должна была познакомиться с 
Полозковым С.В., после чего сказать, что Полозков С.В. ее изнасиловал. В связи с 
этим Новоселов В.Г. и Субботин A.M. должны были выдвинуть Полозкову С.В. тре-
бование о передаче им автомашины. Для осуществления этого плана Субботин A.M. 
нашел квартиру в районе МЖК г. Тюмени, куда Воробьева А.Д. должна была при-
вести Полозкова С.В. Воробьева А.Д., действуя по указанию Субботина A.M., по-
знакомилась с Полозковым С.В. и привела его в найденную Субботиным квартиру, 
где должна была удерживать под благовидными предлогами до приезда Ново-
селова В.Г. и Субботина A.M. Однако Полозков С.В. уехал из квартиры до приезда 
туда Новоселова В.Г. и Субботина A.M. После этого Новоселов В.Г. и Суббо-
тин A.M. договорились, что заберут Полозкова С.В. из гаража и привезут в кварти-
ру. расположенную в районе МЖК г. Тюмени, где предъявят его для опознания Во-
робьевой А.Д. Воробьева А.Д. должна будет опознать Полозкова С.В., сказав, что 
это он изнасиловал ее. По указанию Субботина A.M. Воробьева А.Д. узнала точное 
время, когда Полозков С.В. утром 10 декабря 2007 г. придет в гараж за машиной. 
10 декабря 2007 г. ему на сотовый телефон позвонил Субботин A.M. и сообщил, что 
Полозков С.В. уже находится в квартире. Он приехал в указанную квартиру, где на-
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ходился Полозков С.В., у которого на глазах была натянута шапка. В квартире также 
находились Субботин A.M.. Воробьева А.Д., Сухарников Д.И., Сычев А.С. Суббо-
тин A.M. стал требовать от Полозкова С.В. передачи машины, но после того как По-
лозков С.В. сообщил, что машина находится в залоге, Субботин A.M. потребовал от 
него передачи денежных средств в сумме 150000 руб. Полозков С.В. согласился, но 
пояснил, что указанную сумму он сможет передавать частями. После этого они от-
пустили Полозкова С.В., взамен он передал Субботину A.M. денежные средства. 
Субботин A.M. передал ему и каждому, кто участвовал в похищении по 3000 руб. 
(т. 1, л.д. 177 - 182, т. 3, л.д. 51 - 54, 126 - 131, 132 - 136. 173 - 178, 182 - 185, 194 -
197); 

- протоколом явки с повинной Новоселова В.Г., где он добровольно сообщил 
о том, что совместно с Субботиным A.M., Сухарниковым Д.И. и Сычевым А.С. он 
принимал участие в похищении из гаража № 20/21 гаражного кооператива «Им-
пульс». расположенного по ул. Нагорной г. Тюмени, Полозкова С.В. и в вымога-
тельстве у последнего денежных средств (т. 3, л.д. 117 - 118); 

- протоколом проверки показаний Новоселова В.Г. на месте, согласно кото-
рому Новоселов В.Г в гаражном кооперативе «Импульс», расположенном по ул. На-
горной г. Тюмени, в д. 108 корп. 2 по ул. Широтной г. Тюмени и у д. 52 по ул. Ям-
ской г. Тюмени последний подробно показал и воспроизвел на месте обстоятельства 
произошедшего (т. 3, л.д. 1 3 7 - 154); 

- оглашенными в судебном заседании в порядке, предусмотренном ч. 1 
ст. 281 УПК РФ, показаниями свидетеля Воробьевой А.Д., данными ей на предва-
рительном следствии, где она поясняла, что в начале декабря 2007 г. она познако-
милась с Новоселовым В.Г. и Субботиным A.M., которые рассказали ей, что можно 
заработать деньги. Для этого ей необходимо было познакомиться с Полозко-
вым С.В. и заманить его на квартиру, после чего она должна была сказать, что По-
лозков С.В. ее изнасиловал, а Субботин A.M. и Новоселов В.Г. выдвинут требова-
ния Полозкову С.В. о передаче им машины. Для этого Субботин A.M. нашел квар-
тиру в районе МЖК г. Тюмени, куда она должна была привести Полозкова С.В. По 
указанию Субботина A.M. Воробьева А.Д. познакомилась с Полозковым С.В. и 
привела его в подысканную Субботиным A.M. квартиру, где под благовидным 
предлогом должна была удерживать Полозкова С.В. до приезда туда Новосе-
лова В.Г. и Субботина A.M., но Полозков С.В. уехал из квартиры до приезда туда 
Новоселова В.Г. и Субботина A.M. 9 декабря 2007 г. Воробьева А.Д., действуя по 
указанию Субботина А.С., выяснила точное время, когда Полозков С.В. утром 
10 декабря 2007 г. будет забирать машину из гаража. Утром 10 декабря 2007 г. ей 
позвонил Субботин A.M. и велел ехать в квартиру, куда она ранее привозила По-
лозкова С.В., и ждать там. Воробьева А.Д. приехала в квартиру, которая расположе-
на в районе МЖК г. Тюмени, где стала ждать Субботина A.M. и Новоселова В.Г. 
Около 8 час. в квартиру зашли Субботип A.M., Новоселов В.Г., Сухарников Д.И. и 
Сычев А.С., которые привезли с собой Полозкова С.В. Она произнесла оговорен-
ную фразу: «Да, это, он», после чего Полозкова С.В. стали удерживать на кухне, где 
Субботин A.M. требовал от Полозкова С.В. передачи машины. После того как По-
лозков С.В. сообщил Субботину A.M., что машина находится в залоге, тот потребо-
вал от Полозкова С.В. передачи денежных средств в сумме 150000 руб. На требова-
ние Субботина А.С. Полозков С.В. согласился, но пояснил, что указанную сумму он 
сможет передавать частями. После чего они отпустили Полозкова С.В., взамен По-
лозков С.В. передал Субботину A.M. денежные средства. Субботин A.M. передал 
ей, Новоселову В.Г., Сухарникову Д.И. и Сычеву А.С. по 3000 руб. Сычев А.С. ни-
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каких требований не выдвигал, находился в квартире в комнате, сама она также ни-
каких требований к Полозкову С.В. не выдвигала, предъявляли ли какие-либо тре-
бования к Полозкову С.В. Новоселов В.Г. и Сухарников Д.И., она не слышала, все 
разговоры с Полозковым С.В. вел Субботин A.M. (т. 1, л.д. 183 - 197, т. 3, л.д. 43 -
4 6 , 4 7 - 5 9 , 8 7 - 9 0 . 100 - 111); 

- протоколом явки с повинной Воробьевой А.Д., где она добровольно сооб-
щил о том, что совместно с Субботиным A.M. и Новоселовым В.Г. он принимала 
участие в вымогательстве у Полозкова С.В. денежных средств (т. 3, л.д. 55 - 57); 

- протоколом проверки показаний Воробьевой А.Д. па месте, согласно кото-
рому в гаражном кооперативе «Импульс», расположенном по ул. Нагорной г. Тю-
мени и в д. 108 корп. 2 по ул. Широтной г. Тюмени Воробьева А.Д. подробно пока-
зала и воспроизвела на месте обстоятельства произошедшего (т. 3, л.д. 60 - 79); 

- оглашенными в судебном заседании в порядке, предусмотренном ч. 1 
ст. 281 УПК РФ, показаниями свидетеля Сухарникова Д.И., который, будучи до-
прошен на предварительном следствии, пояснял, что 9 декабря 2007 г. он встретил-
ся с Новоселовым В.Г., который сказал, что нужна его помощь в разговоре с муж-
чиной, который изнасиловал малолетнюю девушку, на что Сухарников Д.И. согла-
сился. Утром 10 декабря 2007 г. Новоселов В.Г. приехал за ним на машине, которой 
управлял Субботин A.M., после чего они проехали в гаражный кооператив «Им-
пульс» по ул. Нагорной г. Тюмени. Там Новоселов В.Г. и Субботин A.M. рассказали 
ему, что необходимо захватить Полозкова С.В. и отвезти его на квартиру, где они 
собирались с ним разговаривать по поводу изнасилования девочки. В гаражном 
кооперативе он и Субботин A.M. забежали в гараж, где находился Полозков С.В., 
Субботин А.С. повалил Полозкова С.В. на пол. надел ему на глаза шапку, после че-
го Сухарников Д.И. посадил Полозкова С.В. в машину Сычева А.С., куда также сел 
Сухарников Д.И., Субботин A.M. и Новоселов В.Г. поехали на машине Суб-
ботина A.M. На двух машинах они перевезли Полозкова С.В. в квартиру, располо-
женную по адресу: г. Тюмень, ул. Широтная д. 108. корп. 2 кв. 55. В квартире уже 
находилась Воробьева А.Д., которая произнесла фразу: «Да, это, он». Полоз-
кова С.В. стали удерживать па кухне, где Субботин A.M. требовал от Полоз-
кова С.В. передачи машины. После того как Полозков С.В. сообщил Субботи-
ну A.M., что машина находится в залоге, тот потребовал от Полозкова С.В. переда-
чи денежных средств в сумме 150000 руб. На требование Субботина А.С. По-
лозков С.В. согласился, но пояснил, что указанную сумму он сможет передавать 
частями. В процессе удержания Полозкова С.FT па кухне Сухарников Д.И. подуш-
кой от дивана нанес Полозкову С.В. несколько ударов по уху, т.к. тот пытался под-
нять надетую ему на глаза шапку. После чего они отпустили Полозкова С.В., взамен 
Полозков С.В. передал Субботину A.M. денежные средства. Субботин A.M. передал 
ему, Новоселову В.Г., Воробьевой А.Д. и Сычеву А.С. по 3000 руб. (т. 3, л.д. 47 -
50, 206 - 211. 225 - 228. 237 - 240); 

- протоколом явки с повинной Сухарникова Д.И., где он добровольно сооб-
щает о том. что совместно с Новоселовым В.Г. и Субботиным A.M. совершил по-
хищение Полозкова С.В. из гаража №20/21 гаражного кооператива «Импульс», рас-
положенного по ул. Нагорной г. Тюмени (т. 3, л.д. 198 - 199); 

- протоколом проверки показаний Сухарникова Д.И. на месте, согласно ко-
торому в гаражном кооперативе «Импульс», расположенному по ул. Нагорной 
г. Тюмени, в д. 108 корп. 2 по ул. Широтной г. Тюмени и у д. 52 по ул. Ямской 
г. Тюмени Сухарников Д.И. подробно показал и воспроизвел на месте обстоятель-
ства произошедшего (т. 3. л.д. 2 1 3 - 2 1 8 ) ; 
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- оглашенными в судебном заседании в порядке, предусмотренном ч. 1 
ст. 281 УПК РФ, показаниями свидетеля Сычева А.С., данными им на предвари-
тельном следствии, где он пояснял, что вечером 9 декабря 2007 г. ему позвонил 
Субботин A.M. и сказал, что утром 10 декабря 2007 г. необходимо встретиться. Ут-
ром он подъехал на своей машине ВАЗ-2110, г.н. В 704 МА 72, на кольцо в районе 
«Дома обороны». Там его ждали Субботин A.M., Новоселов В.Г. и Сухарни-
ков Д.П.. которые сидели в машине Субботина A.M. Субботин A.M. и Ново-
селов В.Г. сказали, что необходимо вместе с ними проехать в гаражный кооператив 
по ул. Нагорной г. Тюмени. Там Субботин A.M. и Сухарников Д.И. ворвались в га-
раж и через несколько минут Сухарников Д.И. посадил на заднее сиденье автома-
шины Сычева А.С. молодого человека, оказавшегося впоследствии Полозко-
вым С.В., у которого па глазах была натянута шапка. Субботин A.M. сказал ему, что 
он должен помочь в перевозке указанного человека к дому, который покажет Суб-
ботин A.M. Вместе с Полозковым С.В. на заднее сиденье автомашины сел Сухарни-
ков Д.И., который наклонил голову Полозкова С.В. к коленям, и они поехали в рай-
он МЖК г. Тюмени. Субботин A.M. и Новоселов В.Г. поехали на машине Субботи-
на A.M. На двух машинах они перевезли Полозкова С.В. в квартиру, расположен-
ную по адресу: г. Тюмень, ул. Широтная д. 108, корп. 2 кв. 55. В квартире находи-
лась Воробьева А.Д., которая произнесла фразу: «Да, это, он», после чего По-
лозкова С.В. провели на кухню, а Сычев А.С. остался в комнате. Через некоторое 
время они также на двух машинах перевезли Полозкова С.В. к д. 52 по ул. Ямской 

г. Тюмени, где отпустили, после чего Субботин A.M. передал ему 3000 руб. (т. 3, 
л.д. 40 - 42, 250 - 254, 255 - 264, 289 - 292); 

- протоколом явки с повинной Сычева А.С., где он добровольно сообщает о 
том, что совместно с Новоселовым В.Г., Субботиным A.M. и Сухарниковым Д.И. 
совершил похищение Полозкова С.В. из гаража №20/21 гаражного кооператива 
«Импульс», расположенного по ул. Нагорной г. Тюмени (т. 3, л.д.241 - 243); 

- протоколом проверки показаний Сычева А.С. на месте, согласно которому 
в гаражном кооперативе «Импульс», расположенному по ул. Нагорной г. Тюмени, в 
д. 108 корп. 2 по ул. Широтной г. Тюмени, у д. 52 по ул. Ямской г. Тюмени 
Сычев А.С. подробно показал и воспроизвел на месте обстоятельства произошед-
шего (т. 3, л.д. 265 - 276); 

- протоколом явки с повинной Кирноз В.В., где он добровольно сообщает о 
том, что присутствовал при похищении Новоселовым В.Г., Субботиным A.M., Су-
харниковым Д.И. и Сычевым А.С. Полозкова С.В. из гаража №20/21 гаражного 
кооператива «Импульс», расположенного по ул. Нагорной г. Тюмени (т. 2, л.д. 274 -
276); 

- оглашенными в судебном заседании в порядке, предусмотренном ч. 1 
ст. 281 УПК РФ, показаниями свидетеля Кирноз В.В., данными им на предвари-
тельном следствии, где он пояснял, что 9 декабря 2007 г. его знакомый Новоселов 
В.Г. рассказал ему, что один мужчина изнасиловал его знакомую, и что необходимо 
помочь при разговоре с ним. Кирноз В.В. согласился присутствовать при разговоре. 
10 декабря 2007 г. около 7 час. к нему на машине приехали Сычев А.С. и Сухарни-
ков Д.И., с которыми он поехал к гаражу № 20/21 в гаражном кооперативе «Им-
пульс»,'расположенном по ул. Нагорной г. Тюмени. Сухарников Д.И. и Суббо-
тин A.M. зашли в гараж, он зашел за ними и увидел, что Субботин A.M. и Сухарни-
ков Д.И. повалили на пол молодого человека, оказавшегося впоследствии Полозко-
вым С.В., натянули ему на глаза шапку и забрали ключи от машины. После чего 
этого Сухарников Д.И. вывел Полозкова С.В. из гаража и посадил в машину 
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Сычева А.С., куда также на переднее пассажирское сиденье сел Кирноз В.В., а Су-
харников Д.И. сел на заднее сиденье вместе с Полозковым С.В. Они проехали к 
д. 108 корп. 2 по ул. Широтной г. Тюмени, где завели Полозкова С.В. в кв. 55 ука-
занного дома. В квартире находилась Воробьева А.Д., которая на вопрос Суб-
ботина A.M., тот ли это мужчина, сказала, что это он. Кирноз В.В. находился в 
квартире и не понимал, что происходит, пытался спросить у Субботина A.M., для 
чего Полозкова С.В. привезли в указанную квартиру, но Субботин A.M. ответил, 
что это его не касается. Он и Сычев А.С. находились практически все время в ком-
нате. пили чай, смотрели телевизор. Спустя некоторое время Кирноз В.В. попросил 
Субботина A.M., чтобы тот отвез его па работу, и Субботин A.M. согласился. Ново-
селов В.Г., Субботин A.M. и Кирноз В.В. сели в машину Субботина A.M. и поехали 
в сторону ДК «Строитель», где они его высалили. Кирноз В.В. не слышал, требова-
ли ли от Полозкова С.В. передачи какого-либо имущества, в его присутствии ударов 
Полозкову С.В. никто не наносил (т. 2, л.д. 278 - 281); 

- оглашенными в судебном заседании в порядке, предусмотренном ч. 1 
ст. 281 УПК РФ, показаниями свидетеля Дусаевой А.Д. данными ей на предвари-
тельном следствии, где она поясняла, что проживает в кв. 55 д. 108 корп. 2 по 
ул. Широтной г. Тюмени. 10 декабря 2007 г. она находилась в г. Ноябрьске, и в ее 
квартире ни ее самой, ни кого-либо из ее родственников не было. Из г. Ноябрьска 
она приехала 11 декабря 2007 г. (т. 2, л.д. 250 - 254); 

- оглашенными в судебном заседании в порядке, предусмотренном ч. 1 
ст. 281 УПК РФ, показаниями свидетеля Павлова А.Ф., данными им па предвари-
тельном следствии, где он пояснял, что в середине ноября 2007 г. он встретился с 
Субботиным A.M. и Новоселовым В.Г. на автомойке, расположенной па ул. Авто-
ремонтная г. Тюмени. Субботин A.M. сказал Павлову А.Ф., что ему необходимо 
где-нибудь отдохнуть с подругой. У Павлова А.Ф. в это время были ключи от квар-
тиры его знакомой Дусаевой А.Д.. которая проживает в г. Тюмени, ул. Широтная 
д. 108, корп. 2, кв. 55, и которая в то время уезжала в г. Ноябрьск. Павлов А.Ф., не 
подумав о последствиях, сказал об этом Субботину A.M. и по просьбе Суббо-
тина A.M. передал ему ключи от квартиры Дусаевой А.Д. Спустя некоторое время 
Субботин A.M. вернул Павлову А.Ф. ключи от квартиры Дусаевой А.Д. С кем Суб-
ботин A.M. приходил в квартир} Дусаевой А.Д.. Павлову А.Ф. неизвестно (т. 2, 
л.д. 255 - 2 6 1 . 2 6 2 - 2 6 5 ) ; 

- оглашенными в судебном заседании в порядке, предусмотренном ч. 1 
ст. 281 УПК РФ, показаниями свидетеля Полозковой Г.А., данными ей на предвари-
тельном следствии, где она поясняла, что вечером 10 декабря 2007 г. ей позвонил ее 
внук Полозков С.В. и сказал, что ему по работе срочно нужны деньги в сумме 
50000 руб. Полозкова Г.А. сказала ему. что деньги ему даст, после чего через неко-
торое время Полозков С.В. пришел в квартиру, взял деньги и вышел. Почти сразу 
же он вернулся, был подавлен. Позднее Полозков С.В. рассказывал ей, что 10 де-
кабря 2007 г., когда он пришел в гараж за машиной, кто-то сзади ударил его по го-
лове и одел на глаза какую-то повязку, после этого его начали избивать. Через неко-
торое время его посадили в какую-то машину и повезли в неизвестном направле-
нии. Затем его завели также в неизвестную квартир}, однако позднее, когда повязка 
на глазах немного сползла, он понял, что находится в квартире Воробьевой А.Д., с 
которой ранее познакомился в гаражном кооперативе. Полозков С.В. также сказал, 
что в квартире неизвестные лица начали требовать у него денежные средства в раз-
мере 150000 руб. за освобождение. Полозков С.В. согласился, при этом денежные 
средства вымогателям Полозков С.В. должен был передать частями по 50000 руб., 
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первую часть - в течении получаса после освобождения. После этого неизвестные 
лица привезли его к д. 52 по ул. Ямской г. Тюмени, втолкнули в подъезд и оставили 
там с завязанными глазами. После этого Полозков С.В, пришел домой, взял у По-
лозковой Г.А. деньги в сумме 50000 руб. и сбросил их вниз в подъезде (т. 3, л.д. 7 -
Ю); 

- оглашенными в судебном заседании в порядке, предусмотренном ч. 1 
ст. 281 УПК РФ. показаниями свидетеля Ревякина Ф.С., данными им на предвари-
тельном следствии, где он пояснял, что 11 декабря 2007 г. Полозков С.В. попросил 
у него крупную сумму денег. Ревякин Ф.С. стал расспрашивать Полозкова С.В. о 
том. что произошло, и тот рассказал, что утром 10 декабря 2007 г., когда Полозков 
С.В. пришел в гараж за машиной, туда ворвались четверо парней, которые увезли 
его в какую-то квартиру и удерживали там весь день. В квартире указанные моло-
дые люди требовали от него переоформить на них его машину «Тойота Камри», а 
когда Полозков С.В. сказал им, что данная автомашина находится в залоге у банка, 
то они потребовали у него передать им 150000 руб. Лишь когда Полозков С.В. со-
гласился отдать им деньги в сумме 50000 руб., они его отпустили, оставшиеся день-
ги Полозков С.В. должен был им передать позднее. При этом Полозков С.В. пояс-
нил Ревякину Ф.С., что боится, что если он не выполни т требования указанных лю-
дей, то его машину сожгут (т. 2, л.д. 282 - 284); 

- оглашенными в судебном заседании в порядке, предусмотренном ч. 1 
ст. 281 УПК РФ, показаниями свидетеля Копытова С.П., данными им на предвари-
тельном следствии, где он пояснял, что состоит в должности старшего оперуполно-
моченного по особо важным делам УБОП при ГУВД по Тюменской области. 12 де-
кабря 2007 г. в УБОП обратился Полозков С.В., который пояснил, что 10 декабря 
2007 г. его похитили из его гаража, после чего отвезли на квартиру, где удерживали 
против его воли и выдвигали требования о передаче имущества. 14 декабря 2007 г., 
в ходе проведения оперативно-розыскных мероприятий был задержан Новосе-
лов В.Г., который добровольно написал явку с повинной, в которой изложил, что он 
причастен к похищению и вымогательству денежных средств у Полозкова С.В. 
Также Новоселов В.Г. пояснил, что организационную функцию, предоставление 
квартиры, а также привлечение к совершению преступления других лиц осуществ-
лял Субботин A.M. при задержании у Новоселова В.Г. были изъяты деньги в сумме 
50000 руб. и пневматический пистолет. Деньги ранее были при понятых переданы 
Полозкову С.В., чтобы он передал их людям, вымогавшим у него деньги (т. 2, 
л.д. 285 - 2 8 9 ) ; 

- оглашенными в судебном заседании в порядке, предусмотренном ч. 1 
ст. 281 УПК РФ, показаниями свидетеля Калимулина Р.10., данными им на предва-
рительном следствии, где он пояснял, что состоит в должности начальника отделе-
ния УБОП при ГУВД по Тюменской области. 12 декабря 2007 г. в УБОП обратился 
Полозков С.В., который пояснил, что 10 декабря 2007 г. его похитили из его гаража, 
после чего отвезли на квартиру, где удерживали против его воли и выдвигали тре-
бования о передаче имущества. 14 декабря 2007 г., в ходе проведения оперативно-
розыскных мероприятий был задержан Новоселов В.Г., который добровольно напи-
сал явку с повинной, в которой изложил, что он причастен к похищению и вымога-
тельству денежных средств у Полозкова С.В. Также Новоселов В.Г. пояснил, что 
организационную функцию, предоставление квартиры, а также привлечение к со-
вершению преступления других лиц осуществлял Субботин A.M. при задержании у 
Новоселова В.Г. были изъяты деньги в сумме 50000 руб. и пневматический писто-
лет. Деньги ранее были при понятых переданы Полозкову С.В., чтобы он передал 
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их людям, вымогавшим у него деньги. Кроме того, Новоселов В.Г. пояснил, что к 
совершению указанных преступлений причастны Воробьева А.Д., Субботин A.M., 
Сухарников Д.И., Сычев А.С., которые также были задержаны по подозрению в по-
хищении Полозкова С.В. и вымогательства у него денежных средств (т. 2, л.д. 290 -
303); 

- оглашенными в судебном заседании в порядке, предусмотренном ч. 1 
ст. 281 УПК РФ. показаниями свидетеля Михайлова В.Г., данными им на предвари-
тельном следствии, где он пояснял, что состоит в должности старшего оперуполно-
моченного по особо важным делам УБОП при ГУВД по Тюменской области. 12 де-
кабря 2007 г. в УБОП обратился Полозков С.В., который пояснил, что 10 декабря 
2007 г. его похитили из его гаража, после чего отвезли на квартиру, где удерживали 
против его воли и выдвигали требования о передаче имущества. 14 декабря 2007 г., 
в ходе проведения оперативно-розыскных мероприятий был задержан Новосе-
лов В.Г., который добровольно написал явку с повинной, в которой изложил, что он 
причастен к похищению и вымогательству денежных средств у Полозкова С.В. 
Также Новоселов В.Г. пояснил, что организационную функцию, предоставление 
квартиры, а также привлечение к совершению преступления других лиц осуществ-
лял Субботин A.M. при задержании у Новоселова В.Г. были изъяты деньги в сумме 
50000 руб. и пневматический пистолет. Деньги ранее были при понятых переданы 
Полозкову С.В., чтобы он передал их людям, вымогавшим у него деньги. Кроме то-
го. Новоселов В.Г. пояснил, что к совершению указанных преступлений причастны 
Воробьева А.Д., Субботин A.M., Сухарников Д.И., Сычев А.С., которые также были 
задержаны по подозрению в похищении Полозкова С.В. и вымогательства у него 
денежных средств (т. 3, л.д. 15 - 25); 

- оглашенными в судебном заседании в порядке, предусмотренном ч. 1 
ст. 281 УПК РФ. показаниями свидетеля Муравьева С.Ю., данными им на предвари-
тельном следствии, где он пояснял, что состоит в должности старшего оперуполно-
моченного по особо важным делам УБОП при ГУВД по Тюменской области. 12 де-
кабря 2007 г. в УБОП обратился Полозков С.В., который пояснил, что 10 декабря 
2007 г. его похитили из его гаража, после чего отвезли на квартиру, где удерживали 
против его воли и выдвигали требования о передаче имущества. 14 декабря 2007 г., 
в ходе проведения оперативно-розыскных мероприятий был задержан Новосе-
лов В.Г., который добровольно написал явку с повинной, в которой изложил, что он 
причастен к похищению и вымогательству денежных средств у Полозкова С.В. 
Также Новоселов В.Г. пояснил, что организационную функцию, предоставление 
квартиры, а также привлечение к совершению преступления других лиц осуществ-
лял Субботин A.M. при задержании у Новоселова В.Г. были изъяты деньги в сумме 
50000 руб. и пневматический пистолет. Деньги ранее были при понятых переданы 
Полозкову С.В., чтобы он передал их людям, вымогавшим у него деньги. Кроме то-
го, Новоселов В.Г. пояснил, что к совершению указанных преступлений причастны 
Воробьева А.Д., Субботин A.M.. Сухарников Д.И., Сычев А.С., которые также были 
задержаны по подозрению в похищении Полозкова С.В. и вымогательства у него 
денежных средств (т. 3, л.д. 26 - 32); 

- оглашенными в судебном заседании в порядке, предусмотренном ч. 1 
ст. 281 УПК РФ, показаниями свидетеля Касьянова А.П., который пояснил, что 
14 декабря 2007 г. он находился возле д. 52 по ул. Ямской г. Тюмени, когда услы-
шал шум. Подойдя к подъезду, он увидел, что происходит задержание человека, как 
позднее он узнал Новоселова В.Г. Сотрудники милиции пригласили его участвовать 
в качестве понятого при досмотре Новоселова В.Г. В ходе досмотра у Ново-
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селова В.Г. был изъят сверток, в котором были обнаружены 50 денежных купюр 
номиналом 1000 руб. каждая. Новоселов В.Г. пояснил, что указанные денежные 
средства он взял на полу в подъезде д. 52 по ул. Ямской г. Тюмени и должен был 
передать другому человеку, кому именно, Новоселов В.Г. не пояснил. После дос-
мотра денежные средства были упакованы в конверт, оклеены, и опечатаны (т. 2, 
л.д. 2 4 4 - 2 4 9 ) ; 

- оглашенными в судебном заседании в порядке, предусмотренном ч. 1 
ст. 281 УПК РФ. оказаниями свидетеля Семенова А.П., который пояснил, что 14 де-
кабря 2007 г. он находился возле д. 52 по ул. Ямской г. Тюмени, когда услышал 
шум. Подойдя к подъезду, он увидел, что происходит задержание человека, как 
позднее он узнал Новоселова В.Г. Сотрудники милиции пригласили его участвовать 
в качестве понятого при досмотре Новоселова В.Г. В ходе досмотра у Ново-
селова В.Г. был изъят сверток, в котором были обнаружены 50 денежных купюр 
номиналом 1000 руб. каждая. Новоселов В.Г. пояснил, что указанные денежные 
средства он взял на полу в подъезде д. 52 по ул. Ямской г. Тюмени и должен был 
передать другому человеку, кому именно. Новоселов В.Г. не пояснил. После дос-
мотра денежные средства были упакованы в конверт, оклеены, и опечатаны (т. 3, 
л.д. 1 - 6); 

- актом пометки и вручения денег, в соответствии с которым Полозкову С.В. 
переданы 50 денежных купюр номиналом 1000 руб., серии и номера купюр занесе-
ны в протокол (т. 1, л.д. 232 - 245); 

- протоколом досмотра Новоселова В.Г., в ходе которого у пего обнаружены 
50 денежных купюр номиналом 1000 руб., серии и номера которых совпадают с 
указанными в протоколе передачи Полозкову С.В. денежных средств, пневматиче-
ский пистолет и два сотовых телефона (т. 1, л.д. 246 - 247); 

- протоколом изъятия у Новоселова В.Г. 50 денежных купюр номиналом 
1000 руб., серии и номера которых совпадают с указанными в протоколе передачи 
Полозкову С.В. денежных средств, пневматического пистолета и двух сотовых те-
лефонов (т. 1, л.д. 248 - 249); 

- протоколом осмотра места происшествия - участка местности напротив 
первого подъезда д. 52 по ул. Ямской г. Тюмени, где 14 декабря 2007 г. был задер-
жан Новоселов В.Г. (т. 1, л.д. 250 - 257); 

- протоколом осмотра места происшествия - третьего подъезда д. 52 по 
ул. Ямской г. Тюмени, где Полозков С.В. оставил денежные средства, которые за-
брал Новоселов В.Г. (т. 1, л.д. 2 5 8 - 2 6 3 ) ; 

- протоколом осмотра места происшествия - участка местности перед гара-
жами №№ 1 9 - 2 2 и гараж № № 20/21 гаражного кооператива «Импульс», располо-
женного по ул. Нагорной г. Тюмени, в котором произошел захват Полозкова С.В. 
(т. 1, л.д. 275 - 2 8 2 ) ; 

- протоколом осмотра места происшествия - гаража № 20/21 гаражного коо-
ператива «Импульс», расположенного по ул. Нагорной г. Тюмени, в котором про-
изошел захват Полозкова С.В., в ходе осмотра места происшествия изъяты три 
окурка сигарет «Русский стиль» (т. 1, л.д. 289 - 294); 

- протоколом осмотра места происшествия - кв. 55 д. 108 корп. 2 по ул. Ши-
ротной г. Тюмени, в которой удерживали Полозкова С.В. (т. 1. л.д. 266 - 274); 

- протоколом осмотра места происшествия - участка местности, располо-
женного между д. 52 по ул. Ямской и д. 70 по ул. Димитрова г. Тюмени, куда Суб-
ботин A.M. после совершения преступления перегнал автомашину «Тойота Камри», 
принадлежащую Полозкову С.В. (т. 1, л.д. 298 - 302); 
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- протоколом осмотра места происшествия - участка местности, располо-
женного у д. 22 по ул. Белинского г. Тюмени, и автомашины «Тойота Камри», 
г.н. Е 876 УХ 72, передачи которой у Полозкова С.В. требовали Новоселов В.Г., 
Субботин A.M. и Воробьева А.Д. (т. 1, л.д. 303 - 309); 

- протоколом осмотра места происшествия - участка местности у ТЦ «Эль-
дорадо», расположенного на пересечении ул. Мельникайте и ул. 50 лет Октября 
г. Тюмени, где Воробьева А.Д. по предварительной договоренности с Новосе-
ловым В.Г. и Субботиным A.M. должна был сеть в машину Полозкова С.В. (т. 1, 
л.д. 284 - 288); 

- протоколом осмотра предметов - трех окурков сигарет «Русский стиль», 
изъятых в ходе осмотра места происшествия - гаража № 20/21 гаражного коопера-
тива «Импульс», расположенного по ул. Нагорной г. Тюмени (т. 1, л.д. 295 - 296); 

- п р о т о к о л о м выемки у Сычева С.П. автомашины ВАЗ-2110, 
г.н. В 704 МА 72, и свидетельства о регистрации транспортного средства 72 НН 
№ 534166 (т. 2, л.д. 2 - 5 ) ; 

- протоколом осмотра предметов - автомашины ВАЗ-2110, г.н. В 704 МА 72, 
и свидетельства о регистрации транспортного средства 72 МП № 534166. в ходе ос-
мотра с сидений автомашины изъяты три отрезка дактоплснки с микроволокнами 
(т. 2, л.д. 7 - И) ; 

- протоколом выемки у Сухарникова Д.И. трико черного цвета (т. 2, л.д. 16 -
20): 

- протоколом выемки у Полозкова С.В. куртки камуфляжной и камуфляжно-
го комбинезона (т. 2, л.д. 22 - 26); 

- протоколом осмотра предметов - трико черного цвета, изъятых у Сухарни-
кова Д.П.. куртки камуфляжной и камуфляжного комбинезона, изъятых у Полозко-
ва С.В. (т. 2. л.д. 2 7 - 2 9 ) ; 

- протоколом выемки у Михайлова В.Г. 50 денежных купюр номиналом 
1000 руб.. мобильного телефона «Nokia» и мобильного телефона «LG» изъятых у 
Новоселова В.Е. при его задержании (т. 2, л.д. 34 - 36); 

- протоколом осмотра предметов - 50 денежных купюр номиналом 
1000 руб.. изъятых у Новоселова В.Г. при его задержании (т. 2, л.д. 37 - 45); 

- протоколом осмотра предметов - мобильного телефона «Nokia» и мобиль-
ного телефона «LG» изъятых у Новоселова В.Г. при его задержании (т. 2, л.д. 46 -
47); 

- заключением эксперта № 327 от 31 января 2008 г., в соответствии с выво-
дами которого травма правого уха: разрыв барабанной перепонки и кровоподтеки 
стенок слухового прохода у Полозкова С.В. причинила легкий вред здоровью (по 
признаку кратковременного расстройства его) и возникла от действия тупого пред-
мета. возможно 10 декабря 2007 г. (т. 2, л.д. 61); 

- заключением эксперта № 769/02-1 от 28 мая 2008 г., в соответствии с выво-
дами которого на переднем правом сидении автомобиля ВАЗ-2110, 
г.н. В 704 МА 72, имеются два полиакрилонитрильных волокна темно-зеленого цве-
та. схожие с соответствующими волокнами мехового воротника куртки и входящи-
ми в состав трикотажного полотна резинки-ластик куртки потерпевшего По-
лозкова С.В. (т. 2, л.д. 94 - 102); 

- заключением эксперта № 460 от 21 мая 2008 г., в соответствии с выводами 
которого на двух окурках сигарет обнаружена слюна человека, происхождение ко-
торой от Сухарникова Д.И. не исключается, Полозкову С.В., Субботину A.M. и Но-
воселову В.Г. слюна на этих окурках принадлежать не может ввиду иной групповой 
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принадлежности, на третьем окурке также обнаружена слюна человека, происхож-
дение которой возможно от Новоселова В.Г., Полозкову С.В. и Субботину A.M. 
данная слюна принадлежать не может из-за иной групповой характеристики, а слю-
на Сухарникова Д.И. на этом окурке может присутствовать лишь в виде примеси 
(т. 2, л.д. 82 - 86). 

Показания потерпевшего и свидетелей обвинения последовательны, согласо-
ваны и не противоречат материалам уголовного дела. 

Таким образом, Субботин A.M. совершил преступление, предусмотренное 
п. «а» ч. 2 ст. 163 УК РФ - вымогательство, т.е. требование передачи чужого иму-
щества под угрозой уничтожения чужого имущества, совершенное группой лиц по 
предварительному сговору. 

Суд полагает, что указанная квалификация полностью нашла свое подтвер-
ждение - в судебном заседании установлено, что Субботин A.M., Новоселов В.Г. и 
Воробьева А.Д. заранее договорились предъявить Полозкову С.В. имущественные 
требования под предлогом того, что он изнасиловал Воробьеву А.Д., при этом ука-
занные требования были подкреплены угрозой уничтожить принадлежащую Полоз-
кову С.В. автомашину. 

Вместе с тем, суд исключает из обвинения Субботина A.M. квалифицирую-
щий признак «применение насилия» как не нашедший своего подтверждения в су-
дебном заседании - в судебном заседании не установлено, что предъявление Полоз-
кову С.В. имущественных требований сопровождалось применением насилия со 
стороны Субботина A.M., факт наличия между ним, Новоселовым В.Н. и Воробье-
вой А.Д, предварительной договоренности о применении к потерпевшему насилия 
для подкрепления своих незаконных требований также не установлен. Примененное 
к потерпевшему со стороны Сухарникова Д.И. насилие преследовало цель воспре-
пятствовать Полозкову С.В. поднять натянутую ему на глаза шапку, не было преду-
смотрено совместным умыслом всех соучастников и не имело отношения к вымога-
тельству у Полозкова С.В. имущества и денег. Кроме того, государственный обви-
нитель отказался от обвинения Субботина A.M. по данному квалифицирующему 
признаку. 

В ходе судебного заседания государственный обвинитель отказался от обви-
нения Субботина A.M. по факту совершения им преступления, предусмотренного 
ч. 4 ст. 150 УК РФ. Отказ государственного обвинителя от обвинения принят судом. 

В соответствии с заключением судебно-психиатрической экспертизы 
№ 403/а от 27 мая 2009 г. Субботин A.M. перед совершением преступлений и в 
момент их совершения не обнаруживал признаков хронического психического 
расстройства, слабоумия или иного болезненного расстройства психики, мог 
осознавать фактический характер и общественную опасность своих действий и 
руководить ими, однако после привлечения к уголовной ответственности у Суб-
ботина A.M. развилось временное психическое расстройство в форме психоген-
ной декомпенсации органического расстройства личности, усугубившееся вслед-
ствие перенесенного острого нарушения мозгового кровообращения с демонст-
ративностью поведения, мутизмом, идеаторной заторможенностью, отсутствием 
контакта с окружающими, вследствие чего он не может осознавать фактический 
характер своих действий и руководить ими, правильно воспринимать обстоя-
тельства, имеющие значение для уголовного дела и давать показания, следова-



цельно. Субботин A.M. подлежит освобождению от наказания на основании 
ст. 81 УК РФ. 

Суд также считает необходимым в соответствии со ст. 97, п. «в» ч. 1 
ст. 99. ч.ч. 1 и 3 ст. 101 УК РФ назначить Субботину A.M. принудительную меру 
медицинского характера в виде принудительного лечения в психиатрическом 
стационаре специализированного типа. т.к. он. в соответствии с заключением 
судебно- nci I хиатр и ческой экспертизы № 403 а от 27 мая 2009 г. по своему пси-
хическому состоянию, как лицо, недосту пное продуктивному контакту, имею-
щее суицидальные тенденции, склонное к совершению повторных общественно-
опасных действий и асоциальном) образу жизни, нуждается в принудительном 
лечении в психиатрическом стационаре специализированного типа. 

На основании изложенного и руководствуясь ст.ст. 442 и 443 УПК РФ и 
ст. 81 УК РФ. 

ПОСТАНОВИЛ: 

Освободить Субботина Алексея Михайловича от уголовной ответствен-
ности за совершение преступлений, предусмотренных п.п. «а» и «з» ч. 2 ст. 126 и 
п. «а» ч. 2 ст. 163 УК РФ. 

В соответствии со ст. 97, п. «в» ч. 1 ст. 99, ч.ч. 1 и 3 ст. 101 УК РФ приме-
нить к Субботину Алексею Михайловичу принудительную меру медицинского 
характера в виде принудительного лечения в психиатрическом стационаре спе-
циализированного типа. 

Меру пресечения Субботину A.M. до поступления в психиатрический 
стационар оставить прежнюю - заключение под стражу. 

Исполнение настоящего постановления возложить на психиатрический 
стационар специализированного типа. 

В случае ихтечения Субботина A.M.. решить вопрос о назначении ему на-
казания за совершение преступлений, предусмотренных п.п. «а» и «з» ч. 2 ст. 126 
и п. «а» ч. 2 ст. 163 УК РФ. произведя при этом зачет времени нахождения его 
под стражей за период с 20 декабря 2007 г. до поступления в психиатрический 
стационар и времени применения принудительной меры медицинского характе-
ра в срок отбывания наказания в порядке, предусмотренном ст. 103 УК РФ. 

Постановление может быть обжатовано в кассационном порядке в Тюмен-
ский областной суд в течение десяти суток со дня его провозглашения путем подачи 
жалобы в Калининский районный суд г. Тюмени. 

Судья подпись Дягилев Р.В. 

Копия верна: судья Дягилев Р.В. 
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